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Щолетарии к ех  стран, соединяйтесь!
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с  Е  г  о  Д  Н  я  
В  Н О М Е Р Е :

•  П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н 
Н АЯ  П РО ГРА М М А  —  ВСЕ
НАРОДНОЕ ДЕЛО

•  С СО БРАНИ Я К О М 
М УН И СТОВ ТОМСКОГО  
УН И ВЕРСИТЕТА

•  ВЕСТИ ИЗ ЛЕСНОГО  
Ц ЕХА О БЛАСТИ

•  НОВЫ Й И М П УЛЬС  
РАЗВИ ТИ Я  М ЕЛИ ОРАЦ И И

Скоро взовьются лагерные ■ флаги, затрубят горны, и 
для тысяч ребят начнется веселое пионерское лето.

Пора школьных каникул —  это ответственная пора для 
взрослых. И  они уделяют каникулам большое внимание. 
За активную работу профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций в проведении летнего отдыха детей и . подрост
ков в 1981 году по итогам Всесоюзного социалистического 
соревнования республик, краев и областей Томская область 
отмечена секретариатом ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, а коллек
тивы научно-производственного объединения «Полюс»,, 
производственного объединения «Контур», территориаль
ного управления строительства, ГРЭС-П, РЭ У  «Томскэнер
го» награждены дипломами ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Нынче предполагается направить на отдых 64 тысячи^ 
детей, в том числе около 19 тысяч. —  в загородные пионер
ские лагеря. Недавно проведен месячнИк-смотр подготов
ки к приему ребят. Но еще с осени многие базовые пред
приятия начали капитальные и санитарные ремонты по
мещений, приобрели мебель, спортинвентарь.

Х о ро ш и й  о т д ы х  во многом зависит от материальной ба
зы. За последние годы вновь построены пионерские лаге
ря иаучио-прои.зводственного объединения «Полюс», в 
г. Колпашеве, реконструированы и значительно обновле
ны лагеря профсоюза работников сельского хозяйства, за
вода измерительной аппаратуры, территориального управ
ления строительства, областного траперортного управле
ния. Лучше, чем в прошлые годы, подготовились к пио
нерскому лету торгующие организации.

Однако не все хозяйственные руководители и профсо
юзные организации по-настоящему заботятся  ̂о детях. За
тянули подготовку к оздоровительному сезону завод режу
щих инструментов, инженерно-строительный институт, 
швейная фабрика. Томский лесопромыш.ленный комбинат. 
Медленно выполняют решения партийных и профсоюзных 
органов по укреплению материально-технической базы 
пионерских лагерей производственное объединение «Томск- 
нефтегазгеология», заводы электроламповый, подшипнико
вый, резиновой обуви, радиотехнический.

Не готов встретить пионеров лагерь Чулымского леспром
хоза. Его руководители зна.ди, что на старое место везти 
ребят невозможно, но мер никаких не приняли.

Такое'  отношение к детям недопустимо! Необходимо 
обеспечить и.м здоровый, полноценный отдых. Особое вни
мание на его организацию следует обратить профсоюзным 
комитетам и хозяйственш>ш руководителям Зырянского, 
Кривошеинского, Молчановского районов. В  последнем, 
например, как и в Каргасокском, Верхнекетском, вообще 
нет своих пионерских лагерей. Не развивают летние базы 
отдыха для ребят и предприятия Стрежевого.

Нынешнее лето особенное '— лето подготовки к 60-летию 
образования Союза Советских Социалистических Респуб
лик. Это требует более глубокого содержания воспитатель
ной работы. Во всех пионерских лагерях должны пройти 
встречи с ветеранами партии, героями войны и труда, ки
нофестивали, посвященные подвигам советского народа, 
успе)сам в строительстве социализма и коммунизма. Это
му же посвящены всесоюзные спортивные игры «Старты 
надежд».

Пионерские костры, трудовые дела, походы по местам 
революционной, боевой и трудовой славы нашего многона
ционального народа —  все это будет способствовать воспи
танию школьников в духе патриотизма.

Время выдвигает перед педагогами и пионервожатыми 
новые задачи. Они определены рекомендациями в речи Ге
нерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР товарища Л. И. Брежнева на X IX  
съезде ВЛКСМ . Необходимо широко разъяснять юной сме
не материалы комсомольского продолжить в пио
нерских лагерях работу, посвященную 60-летию Всесоюзной 
пионерской организации имени В. И. Ленина.

Почетное место в воспитании нашей смены занимает 
труд. Он начинается с самообслуживания: с уборки поме
щений, территории, ухода за цветами и деревьями. В  этом 
году в большинстве лагерей будет широко проводиться 
опытническая работа: дети станут выращивать лук, редис
ку, морковь, другие овощи (уже распаханы земли под ого
роды). Зеленые пионерские грядки —  не только трудовая 
закалка, но и прибавка к столу ребят.

Сочетание отдыха с посильным общественно-полезным 
трудом — общение с тружениками села, участие в выращи
вании и уборке урожая, в охране леса.— помогут воспитать 
уважение к людям труда, с^рмировать высокие нравст
венные качества, у подростков.

Первейшим другом ребят должен стать спорт. А  задача 
взрослых, всячески помочь им в этом, взяв за основу сво
ей работы постановление ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О  дальнейшем подъеме массовости физической 
культуры и спорта».

На лето часть детей и подростков остается в городах и 
селах. Горкомы, райкомы партии, исполкомы Советов на
родных депутатов, профсоюзные, комсомольские органы 
обязаны отнестись к таким школьникам. особенно внима
тельно. Все стадионы, игровые площадки независимо от их 
ведомственной принадлежности должны быть предоставле
ны им бесплатно.

Очень важна организация спортивной работы с детьми 
по месту жительства, возле их дома. Как показывает прак
тика, многие школы, дома пионеров, культурно-просвети
тельные и спортивные учреждения неоправданно прекра
щают летом работу с детьми, которые не смогли поехать 
в пионерские лагеря, не привлекают старшеклассников к 
посильному труду на предприятиях, в совхозах и колхозах.

Школьное лето предъявляет свои требования к службам 
общественного питания, здравоохранения, культуры, народ
ного образования. Сегодня так важен тщательный меди
цинский контроль за состоянием пионерских лагерей, дру
гих мест отдыха школьников. Предприятиям производст
венно-технического управления связи следует наладить 
бесперебойную телефонную связь со всеми без исклю
чения лагерями.

Многое могут успеть за лето наши ребятишки. Сдать нор
мы ГТО и принять участие в трздовых операциях «Зер
нышко.», «Зеленая аптека», научиться радиоделу и ориенти
рованию на местности, прочитать интересные книги, при
общиться к серьезной музыке, побывать в музеях и на 
экскурсиях. Главное, Чтобы отдых ребят организовали лю
ди, глубоко заинтересованные, неравнодушные. Тогда каж
дый летний день будет неети открытие, духовное преобра
жение, заряд силы и бодрости, о которыми дети придут к 
новому учебному ^оду.

М о б и л и зу е м  все у си ли я  трудовых коллективов 
на осуществление Продовольственной программы
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Ий 0ЧЕРЕДИ-«ЗЕЛЕНЙЯ ЖАТВЙ»
Совхозам и колхозам об

ласти для общественного 
животноводства на зимовку 
1982—1983 годов необходимо 
заготовить 230 тысяч тонн 
сена, 232 тысячи тонн сена
жа, 810 тысяч тонн силоса и 
произвести 100 тысяч тонн 
витаминной травяной муки 
или гранул. Выполнение 
этих объемов позволит 
иметь 24 центнера кормо
вых единиц на условную 
голову скота. Многие хо
зяйства принимают меры к 
тому, чтобы работы по заго
товке кормов начать свое
временно и выполнить их в 
самые сжатые агротехниче
ские сроки. Стало уже пра
вилом всю сельскохозяйст
венную технику, в том чис
ле и машины по заготовке 
кормов, ремонтировать в 
зимнее время. После завер
шения основных весенне- 
полевых работ в хозяйст
вах приступили к комплек
тованию кормозаготовитель
ных звеньев.

Хорошо подготовили кор
мозаготовительную технику 
хозяйства Томского, Кожев- 
никовского, Молчановского, 
Кривошеинского, больш1Ш- 
ство хозяйств Бакчарского, 
Шегарского, Колпашевского 
районов. С 1 июня пущены 
в работу агрегаты АВМ в 
совхозах «Заветы Ленина», 
«Елгайский», «Малинов
ский», «Еловский», «Луч», 
«Дубровский» Кожевников- 
ского района, «Таежный» и 
«Завет1.1 Ильича* Бавар
ского района. Руководители 
и специалисты этих хо
зяйств восприняли задачи, 
поставленные майским
(1982 г.) Пленумом ЦК КПСС 
по увеличению производства 
кормов как боевую програм
му и мобилизуют все уси
лия на то, чтобы иметь 
больше высококачественных 
кормов.

Но не везде дела с подго
товкой Техники и началом

Быстрее завер
шить ремонт кор 
мозаготовительной 
техники. Агрегатам 
АВМ —  полную на
грузку.

работ по заготовке кормов 
идут благополучно. Взаимо
проверки, проведенные
между соревнующимися хо
зяйствами и районами по 
выполнению программ об
ластного конкурса хозяйств 
показывают, что в ряде 
районов еще не подготови
лись к заготовке кормов. 
Не принимается действен
ных мер по завершению ре
монта и пуску в работу 
АВМ. В хозяйствах Пара- 
бельского, Первомайского, 
Верхнекетского, Александ
ровского, Чаинского районов 
Готовность сенокосилок и 
косилок-измельчителей со
ставляет от 61 до 73 про
центов, силосных комбайнов 
— 56—62 процента. На 1 ию
ня в хозяйствах области 
не подготовлено еще 24 аг
регата АВМ, в том числе 
5 агрегатов' в хозяйствах 
Колпашевского, три — в 
совхозах Кривошеинского, 
по два агрегата — в хозяй
ствах Бакчарского, Алек
сандровского, Кожевников- 
ского районов.

В завершении подготовки 
и пуска в работу агрегатов 
АВМ решающую роль дол
жны сыграть предприятия 
объединения «Сельхозтехни
ка», которые обязаны не
медленно выдать кирпич 
для ремонта топок, элек
тродвигатели и приборы 
контроля температурного 
режима.

Необходимо принять сроч
ные меры для завершения

подготовки всей кормозаго
товительной техники. Во 
всех районных управлениях 
сельского хозяйства, в каж
дом совхозе и колхозе надо 
срочно рассмотреть состоя
ние готовности к проведе
нию • «зеленой жатвы», там, 
где необходимо, выделить 
на ремонт дополнительное 
количество механизаторов, 
использовать на полную 
мощность все мастерские 
предприятий «Сельхозтех
ники» и хозяйств, все пунк
ты и станции техобслужи
вания.

Есть необходимость про
вести в Каждом районе се
минары с бригадирами ме
ханизированных бригад, на
чальниками кормозаготови
тельных комплексов и от
рядов. Особое внимание 
должно быть уделено изу
чению опыта кормозагото
вительного сезона прошлого 
года, повышению качества 
кормов.

Хозяйства располагают 
возможностями, чтобы ши
ре применять заготовку се
на методом активного вен
тилирования. Такой, опыт 
имеют хозяйства Асинов- 
ского, ’ Кривошеинского, Ча- 
мнекого районов.

Параллельно с заверше- 
• нием подготовки кормоза
готовительной техники важ
но до массового сенокоса 
завершить восстановление 
комплексов по очистке и 
сушки зерна, выделить для 
ьгого ^специалистов, обеспе- 
чщь  их ремонтными мате
риалами, запасными частя
ми. '

Значительный рост про
изводства кормов, повыше
ние их качества и рацио
нальное использование — 
ключевая задача. Это вновь 
подчеркнул майский Пле
нум ЦК КПСС.

М. НАЗАРЕНКО,
заместитель начальяика 

облсельхозуправления.

На пастбищах
Оперативные данные о су

точных надоях молока от 
коровы на 4 июня (первая 
колонка — прошлый год, 
вторая — ньшещний); 
К ривош еинсний  10,3 10,8
Колпаш евений 10,1 10,5
М олчановский  9,6 10,4
Ч а и н ски й  9,9 10,2
К а р га со кски й  9,2 10,2
П ервом айский  10,3 ю ,1
А си н о вски й  9,8 10
Ш е га р ски й  9 10
Т о м ски й  9,5 9,6
е а н ч а р ски й  8,8 ы,б
Зы ряне,кий 9,1 3,4
А л ексан д ровски й  8,5 9,3
К о ж е в н и ко в ски й  8,5 8,3
Т егул ьд етский  9,3 . 8,6
П арабельский  7,3 7,4
ПО ОБЛАСТИ 9,4 9,6

Перевод молочного стада
на лагерно-пастбищное со
держание способствовал по
вышению надоев. По обла
сти суточная прибавка на 
корову Б сравнении с прош
лым годом составляет 0,2 
килограмма. Причем про
дуктивность стада неухслон- 
но повышается каждый 
день. Валовое производство 
молока за сутки на 68 цент
неров выше прошлогоднего. 
С плюсом идут все районы, 
за исключением Первомай
ского и Тегульдетского. 
Нынче особенно успех со
путствует северянам. В Мол- 
чановском, Каргасокском, 
Бакчарском и Александров
ском районах суточная при
бавка надоев от коровы 
увеличилась против прошло
годнего на 0,8 килограмма. 
С опережением прошлогод
них показателей идут Кри-, 
вошеинский, Колпашевский, 
Чаинский районы.

В южнрй воне преодолели 
отставание Шегарский и 
Зырянский районы. Шегар- 
ские животноводы ползшают 
молока от коровы на 1 ки
лограмм больше прошлогод
него.

Лето вступает в свои пра
ва. Повсюду поднялись 
травы. Практическими де
лами отвечая на решения 
майского Пленума ЦК 
КПСС, животноводы вно
сят ощутимый вклад в вы
полнение Продовольственной 
программы.

СКОРО К О С А М З В Е Н Е Т Ь
Без преувеличения можно 

сказать, что нынешний кор
мозаготовительный сезон 
начинается под знаком ре
шений майского Пленума 
ЦК КПСС. 'Уже в этом го
ду необходимо внести пол
ноценный вклад в решение 
Продовольственной програм
мы, обеспечить животновод
ство кормами. В эти дни 
кормозаготовительная кам
пания, подготовка к ней 
выдвинулись на первый 
план в жизни района.

По традиции первыми от
крыли «зеленую жатву» 
коллективы АВМ. Первые 
тонны витаминных гранул 
произвели в колхозе «Рас
свет». За этим коллективом 
включились в страду меха
низаторы колхозов «Маяк»

и «1 Мая». С понедельника 
все агрегаты будут задейст
вованы.

В этом году мы ставим 
своей целью получить не 
менее 4.000 тонн витаминной 
травяной муки. На их за- ■ 
готовке заняты будут 7 аг
регатов. Мы позаботились о 
создании необходимого зе
леного конвейера, с тем, 
чтобы равномерно и устой
чиво работать до глубокой 
осени. Сейчас на муку идет 
озимая рожь, затем пойдут 
травы первого и второго 
срока высевов.

Намерены запасти значи
тельно больше кормов, чем 
в прошлом году, особенно 
сена — его заготовим до 8 
тысяч тонн.

В двадцатых числах июня

приступим к заготовке се
нажа, а чуть позже и сена. 
Обычно мы с некоторым 
запозданием включаемся в 
кормозаготовку, но нынче 
намерены поломать эту тра
дицию.

И еще будет новинка. 
Прошлый год крупные кор
мозаготовительные отряды 
работали в колхозах «Маяк» 
и «Рассвет», они показали 
себя с самой лучшей сторо
ны. Поэтому дробить силы 
не будем, особенно на за
готовке сенажа. Все такие 
отряды станут работать по 
методу бригадного подряда.

М. ИВИН, 
исполняющий обязанно
сти начальника' Перво
майского райсельхозуп- 

равления.

ЛЕТО ВРАСПЛОХ 
НЕ ЗАСТАЛО

По-деловому участвуют в 
областном конкурсе живот
новоды Молчановского и 
Гришинского отделений сов
хоза «Мо.пчановский». Пер
вые закончили зимовку ско
та со среднесуточными • на
доями в 12,8 килограмма 
молока. Подтянулись в дни 
конкурса и гришинские ма
стера машинного доения.

Завершена подготовка 
летних лагерей. На доиль
ных площадках обеих ферм 
сделаны новые настилы, 
поставлены кормушки, от
ремонтирована изгородь, 
установлено молочное обо
рудование, имеются клетки 
для новорожденных телят 
и родильные помещения.

А. ВОРОБЬЕВ.
Молчановский район.

На встречах 

с кандидатами 

в депутаты

2 0
и ю н я
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Во всех районах области проходят встречи кандидат 
TQB- в депутаты местных Советов с избирателями. На 
этих встречах подчеркивается значение решений май
ского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС, Продовольственной 
программы страны. Трудящиеся демонстрируют готов
ность единогласно проголосовать за кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных.

В Шегарском районе хо
рошо знают кандидата в де
путаты областного Совета 
В. И. Лещеню, председателя 
колхоза «Гигант». Руководит 
им Владимир Иванович бо
лее 20 лет. Из отстающих 
хозяйство давно вышло в 
лучшие. Здесь последо
вательно внедряют передо
вые приемы хозяйствова
ния, совершенствуют техно
логию возделывания полей. 
Правление колхоза заботит
ся об улучшении социаль
ного облика сел Каргала и 
Вознесенка. В отделениях 
хозяйства ведется большое 
строительство. Колхоз «Ги
гант» успешно выполняет 
повышенные социалистиче
ские обязательства в честь 
60-летия образования СССР. 
Это отмечалось на встрече 
избирателей с кандидатом в 
депутаты, состоявшейся з 
совхозе «Россия».

Коллектив совхоза «Коло- 
минский» Чаинского района 
выдвинул кандидатом в де
путаты областного Совета 
по избирательному округу 
№ 149 Н. М. Воробьеву.

Цредседателем Леботер- 
скрго сельского Совета Н. М. 
Воробьева работает первый 
созыв. Немало сил и энер
гии, подчеркивалось на 
встрече с кандидатом в де
путаты, вкладывает она в 
дело. Надежде Михайловне 
удалось хорошо поставить 
организационную работу с 
людьми. Из квартала в 
квартал сельский Совет вы
полняет планы по закуп
кам у населения мяса и 
молока, не раз был в числе 
победителей областного со

циалистического соревнова
ния. Н. М. Воробьева много 
занимается вопросами бла
гоустройства.

* * +
В производственном объ

единении «Сибкабель» хоро
шо известно имя ведущего 
инженера по созданию и 
усовершенствованию гибких 
кабелей Лидии Семеновны 
Семес. Встреча коллектива 

• научно - исследовательско
го кабельного института с 
кандидатом в • депутаты 
Томского городского Совета 
проходила торжественно и 
в то же время очень тепло. 
Лидия Семеновна, являясь 
депутатом городского Сове
та настоящего созыва, доб
росовестно вьшолняла свои 
обязанности. Депутатская 
группа, которую она воз
главляет, — одна из лучших 
в Октябрьском районе.

* * *
Высокая ответственность 

за порученное дело, трудо
любие отличают доярку Со
коловского животноводче
ского комплекса совхоза 
«Молчановский» кандидата 
в члены КПСС Анну Ива- ' 
новну Михееву. В прошлом 
году она надоила от каждой 
фуражной коровы около 
3.000 килограммов молока, 
стала победительницей об
ластного конкурса молодых 
доярок. Избиратели Соко
ловки ■ пожелали своему 
кандидату в депутаты Мол
чановского районного Сове
та новых трудовых дости
жений. Не забыли и дать 
наказ. Они попросили Анну 
Ивановну посодействовать 
установке водоразборных 
колонок на трассе водопро
вода.

ш

у

На Томский электромеханический завод Л. П. Горлаче- 
ва пришла работать после окончания ГПТУ-1. За сем
надцать лет работы Людмила Петровна стала токарем 
высокого класса, завоевала уважение своего коллектива. 
Ее имя заносилось на заводскую Доску почета, она на
граждена нагрудным знаком «Победитель социалистиче
ского соревнования» за 1981 год. Отличник качества 
третьего класса, Л. П. Горлачева выполняет норму вы
работки не менее чем на 130 процентов.

Фото В. Калинина,

КОНКУРС
с о в х о з о в  

и  к о л х о з о в

в  прошлом году совхоз 
«Володинский» удивил 
всех в Кривошеинском 
районе: с самого начала 
пастбищного содержания 
скота фермы хозяйства 
захватили лидерство в 
районном соревновании и 
не упускали его до конца 
года. Нынче картина об
ратная. О том, почему не 
ладятся дела у володин- 
ских животноводов, рас
сказывает доярка В. Кор- 
мушкина.

Прошлогодний успех стал 
возможен только • потому, 
что организованно прошла 
зимовка скота. Ньшче же 
этого нет. Некоторые хозяй
ства уже перевели скот на 
пастбища, а у нас нет уве
ренности в том, что- мы во
время перейдем на летнее 
содержание дойных гуртов. 
Только недавно стали соору
жать летнюю доильную 
площадку Б Каличкине, 
многое - сделано, но работам 
еще конца не предвидится.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О  -  У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т !

Э т о  н а с  т р е в о ж и т
А поголовье на ферме не
малое — около 1.200 голов.

Выйти на прошлогодние 
рубежи, пожалуй, будет не
возможно: слишком много
потеряли в зимовку. От
дельные доярки, такие, как 
Г. Каличкина, Т. Копыток, 
Л. Волкова, Т. Бубенова, 
В. Тайлашева, добиваются 
неплохих показателей, но 
только их усилия, и неко
торых других доярок, вытя
нуть из прорыва коллектив, 
состоящий из 36 доярок, не 
могут. Все время отстаем от 
уровня прошлого года. В 
апреле, в первый месяц 
конкурса совхозов и колхо
зов, мы допустили сниже
ние надоев молока по срав
нению с прошлым годом на 
66 килограммов. Только в 
апреле пало 58 голов скота, 
в том числе около 30 телят. 
Падеж продолжается и в 
мае. Конечно, легче обви
нить нас, рядовых животно
водов, в отсутствии ' стара
тельности, низком профес

сиональном уровне. Может, 
некоторые животноводы и 
грешат этим, но большинст
во — старательные работни
ки, но старание их разби
вается о бесхозяйственность 
и неорганизованность, царя
щие на фермах.

Одна из главньгх причин 
— плохие корма. На новом 
комплексе, где я работаю, 
почти всю зиму кормили 
коров силосом и сенажом, 
качёство которых оставля
ет желать лучшего. Второй 
месяц в нашем дворе скот 
не видит грубых кормов, 
хотя соломы на полях со
седних C0BX0.30B вдосталь, 
там не знают, куда ее де
вать. •Скоро начнется кор
мозаготовительный сезон. 
Так вот, корма надо гото
вить не для отчетов, не для 
галочш!, а для животных — 
вот что надо помнить.

Крепко подвели нас тех
ники-осеменаторы, которые 
летом прошлого года почти 
не работали с маточным по

головьем. В результате по
крытие коров отодвинулось 
на осенние месяцы, а расте- 
лы — на весну. В моей 
группе растелилось всего 17 
коров из 33, а в прошлом 
году к этому сроку их было 
30. в последнее время луч
ше' стала работать техник 
в. Г. Рулько, но многое ей 
не удается, потому что не_ 
было прогулок животных, а' 
также из-за плохого кормо
вого рациона. Нас обвиня
ют, что мы сами ленимся 
выгонять животных на про
гулку. А как выгонять, ког
да нет загонов? И не упре
кать нас надо бы, а сделать 
загоны, положить в них со
лому, которая была бы не
плохим подспорьем к скуд
ному рациону. И попробова
ла бы тогда какая-нибудь 
доярка не выгнать коров на 
прогулку — мы сами бы 
указали ей на нерадивость.

Не так давно прошло на 
ферме совещание животно
водов, на котором особенно

остро говорилось о сохранно
сти животных. Правильно, 
надо наказывать виновных 
в падеже телят. Но почему- 
то администрация совхоза 
посчитала виновными толь
ко рядовых животноводов. 
Разве это правильно? Поче
му остались в стороне те, 
кто не обеспечил сытую зи
мовку скоту? Во многом по
винны сами руководители 
хозяйства. Не верим мы, 
что нельзя было достать ту 
же солому.

Волнует, трево?кит нас по
ложение дел в животновод
стве. Об этом мы говори.м 
на совещаниях. Однако не
которые руководители не 
любят, когда вскрываются 
недостатки (а их и скры
вать нечего, они на поверх
ности), . считают все наши 
замечания необоснов.янны- 
ми жалобами. Видно еще 
кружатся кой у кого головы 
от прошлогодних успехов. 
Но они — в прошлом. А 
чтобы были нынешние — 
для этого надо работать и 
работать.

Нельзя не сказать и о 
том, как проходит у нас 
конкурс совхозов и колхо
зов. Хорошо еще, что из 
районной газеты узнаем о 
ходе соревнования, ферм.

Сейчас про конкурс на фер
ме, равно как и про сорев
нование, забыто. Самим се
бе предоставлены животно- 
,воды. «Дни животноводов» 
по вторникам — много ли 
пользы от них? Мало пере
числить цифры. Соревнова
ние — это не только цифры, 
но это и люди, с их забота
ми. Мы говорим о том, что 
нас волнует, но об этом за
бывают те, кто проводит 
«дни яшБотновода», и в 
следующий раз опять при
ходится говорить о том же. 
Ничего не делается по уст
ранению наших замечаний, 
по нашим просьбам.

Слрво.м, ферма живет са
ма ро себе, и руководители, 
и специалисты тоже сами 
по себе. А значит, дела быть. 
не. может. И .мириться с 
этим нельзя.
/На майском Пленуме ЦК 

КПСС Леонид Ильич Бреж
нев сказал в своем докладе 
о то.м, что есть неотложные 
задачи, которые следует 
сейчас постэБить в центр 
наших, забот. А увеличение 
производства продуктов жи- 
Еотноводства —■ это как раз 
и есть неотложное дело.

В. КОРМУШКИНА, 
доярка совхоза «Воло- 
динский» Кризсшеин- 

ского района.
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Б О Л Ь Ш И Е  З А Д А Ч И  
ВУЗОВСКОГО КОЛЛЕКТИВА

Коммунисты университета обсудили свои задачи по 
выполнению постановления бюро обкома КПСС о рабо
те партийной организации в у ^  по повышению качества 
преЛодаванпя м идейно-нравственного воспитания препо
давателей и студентов в свете решений X X V I съезда 
КПСС.

— Не рядовое собрание. 
Еще'никогда к нам не предъ
являлись такие высокие тре
бования.

— Видимо, надо было это
. обкому сде.шть. - ■

— Пройдет время, и многое 
вновь забудетс.ч.

— Не думаю... Перестрой- 
ваться действительно надо.
(Из разговора < ■, коммунистов 
пос.ге собрания).

Принятое в апреле поста
новление бюро- обкома- -пар-' 
тии — ато забота о повыше-- 
НИИ роли партийной орга
низации в развитии высше
го учебного заведения.

Дважды орденоносный 
Томский университет — 
старейший крупный науч
ный и учебный центр на 
востоке страны. Его кол
лектив, отмечает бюро! вно
сит заметный вклад 'в под
готовку специалистов для 
народного хозяйства и на
учных кадров высшей ква
лификации, в развитие ис
следований.

Руководствуясь решения
ми XXVI съезда партии, 
постановлениями ЦК КПСС 
по вопросам идеологической 
работы и совершенствования 
высшей ШКО.ТЫ, партийная 
организация повышает свою 
роль в улучшении учебного 
процесса, идейно-нравствен
ном и эстетическом воспи
тании научно-педагогиче
ских кадров и студентов.,,

Однако положение флаг
мана университетского обра
зования на востоке страны

■ обязывает партийную ' орга
низацию, весь коллектив- 
постоянно совершенствовать, 
свою деятельность. На этом 
и сосредоточили . внимание 
коммунисты. -Выступивший

• с докладо?л член парткома 
ректор университета - А. П.г 

, Бычков отметил, .что рас-̂
; смотрение отчета на бюро 
- обкома было деловым, 
принципиальным, конкрет
ным. В докладе и выступ
лениях утверждалась
мысль: коммунистам долж
ны быть присущи высокая 
идейность, постоянное чув
ство нового, необходимость 
непрерывного научного и 
педагогического поиска, са
мокритичность, умение рас
познавать сильные и сла
бые стороны коллектива. Об 
этом обязана заботиться 
партийная организация, ее 
партком, усилотая свбю 
роль и контроль' за выпол
нением постановлений пар-

■ тии и правительства по воп
росам подготовки кадров в 
высшей школе.

Рассмотрение отчета парт
кома ТГУ на бюро обкома, 
подчеркивал на ’ собрании 
профессор М. П. Евсеев, 
очень своевременно. Оно 
помогает освободиться от 

-угара самообольщения и са
моуспокоенности, вызванно
го недавними торжествами в 

. связи со 100-летием со дня 
основания университета.

ТГУ сегодня — это вуз 
резких контрастов. Самое 
передовое здесь годами 
уживается с , отсталостью, 
огромная энергця -■ Подлин
ных энтузиастов' науки и, 
образования— с беспомощно-

■ стью людей, -случайно ока- 
-завшихся на- кафедрах и
в НИИ. Сделать такие выво
ды, проявить беспокойство

■ есть веские основания.

ЛИШЬ ДЕСЯТАЯ

Ч А С Т Ь
Н А Г Р У З К И . . .

Для любого учебного за
ведения основной вопрос — 
как выполняется задача 
подготовки специалистов. 
Так вот, в ТГУ ежегодно 
около 500 студентов отчис

ляется или бросает учебу 
из-за неуспеваемости и по 
другим причинам. В прош
лом году не Бьшолнен план 
выпуска специалистов.

Причина, которая отмече
на бюро и которую анали
зировали докладчик и вы- 
ступагрщие,.— в слабом обе
спечении единства обучения 
с трудовым, идейно-полити
ческим и нравственным вос
питанием студентов. Не на 
высоте этих .задач находят
ся некоторые преподавате
ли, чья идейность, профес
сиональная подготовка и 
нравственные качества не 
соответствуют- требованиям 
высшей школы.

К сожалению, не все пре
подаватели, научные работ
ники сознают свою личную 
меру ответственности за ка
чество обучения- и воспита
ния. Об этом свидетельству
ет и записка, поступившая 
в президиум собрания. Ее 
автор недоумевает; а не зря 
ли за низкую успеваемость 
и высокий отсев критику
ются преподаватели, вместо 
того, ■ чтобы предъявлять 
строгие требования к сту
дентам... Отповедь подоб
ному мнению дали многие 
выступающие. Заведующий 
кафедрой истории, СССР 
И, М. Разгон заметил: про
явить административное 
рвение куда легче и проще, 
чем работать со студента- 

. ми, но оно само по себе 
лишь подтверждает сла
бость нашей учебной и вос
питательной работы, фор
мальное отношение деканов, 
заведующих кафедрами к 
своим обязанностям, к орга
низации обучения.

Неоспоримо, что качество 
преподавания зависит от 
состава лекторов, их теоре
тической подготовки и мето
дического мастерства.. Том
ский университет известен 
как вуз, в котором плодо
творно работают крупные 
ученые — блестящие лекто
ры, умелые воспитатели. Их 
имена назывались на соб
рании. Всего здесь около 70 
профессоров, докторов наук 
и свыше 600 доцентов, кан
дидатов наук. В то же вре
мя не.мало курсов лекций 
читается преподавателями 
без достаточного опыта. Лю
бой вуз гордится профес
сорскими лекциями, но в 
университете у трети про
фессоров учебная нагрузка 
составляет десятую часть. 
Поэтому в лекциях не всег
да находят отражение но
вейшие достижения науки и 
техники, передовой вузов
ский опыт.

Декан экономического 
факультета М. П. Евсеев 
отметил, что часть ученых 
считает участие в учебном 
и воспитательном процессе 
делом необязательным, за
мыкаясь лишь в рамках 
учебного процесса и на на
учных исследованиях. С та
кими работниками надо ре
шительно расставаться.

От нас, руководителей фа
культетов, заведующих ка
федрами и преподавателей, 
подчеркнул выступающий, 
зависит, насколько система
тически и упорно занима
ются студенты, ‘ приучены 
ли они к самостоятельной 
работе, к научному творче
ству. Ни для кого не сек
рет, что значительная часть 
студентов спохватывается в 
период/ экзаменационной 
сессии, в другое же время 
пустуют лаборатории, ауди
тории. Оратор вносит пред
ложение о создании в горо
де базового предприятия, на 
котором проводились бы 
практика студентов, экспе
рименты, отрабатывались 
наиболее эффективные ме
тоды проведения практики.

В университете слаб koii- 
троль за качеством лекций. 
Этому не уделяют должно

го внимания ректорат, дека
ны и заведующие кафедра
ми. Нет системы работы с 
заведующими кафедрами.

УПУЩЕННЫЕ

ВОЗМОЖНОСТИ
Бюро обкома КПСС обра

тило внимание' руководите
лей вуза, партийного коми
тета на .то, что медленно 
растет квалификация кад
ров. Лишь немногим более 
половины преподавателей 
имеют ученые степени и 
звания. Нес.мотря на проч
ную научно-исследователь
скую базу, планы защиты 
диссертаций не выполняют
ся.

За последние 10 лет в 
НИИ биологии и биофизики, 
например, не подготовлено 
ни одной докторской дис
сертации. Работа по подго
товке кадров высшей ква
лификации поставлена ху- 
йсе, чем на кафедрах фа
культетов. Около двадцати 
человек в университете не 
завершили в срок доктор
ские диссертации, причем 
некоторые затянули время 
на пять и даже десять лет. 
Среди них есть и коммуни
сты. Особенно слаба подго
товка молодых научных 
кадров. В результате этого, 
констатировал докладчик, 
средний возраст докторов 
наук приб.яизился к 60 го
дам. Декан химического 
факультета А. Г. Филимош- 
кин вынужден был при
знать, что деканат, заве
дующие кафедрами не 
озабочены таким положени
ем. Последняя докторская 
диссертация была защище
на на факультете J5 лет на
зад. Из пяти кафедр две на 
факультете возглавляются 
доцентами.

Недостаточно используется 
научный потенциал вуза 
для фундаментальных ис
следований. В ря'де коллек
тивов годами не ведутся 
крупные работы. Так было 
в социологической лаборато
рии, а в последнее время — 
в НИИ биологии и биофизи
ки. 'Увлечение мелкой хоз
договорной тематикой, как 
показывает практика, не 
приносит ощутимой пользы 
развитию крупномасштаб
ных научных исследований, 
да и народному хозяйству. 
Отдельные ученые избегают 
участвовать в реализации 
тех комплексных программ, 
за которыми установлен 
строгий контроль. Так, уче
ные юридического факуль
тета не проявили необходи
мой энергии в разработке 
правовых проблем АСУ на
родного хозяйства области..

О снижении уровня науч
ной и педагогической дея
тельности свидетельствует 
то, что за последние годы 
не создано ни одного учеб
ника, принятого для выс
шей школы в целом. При 
больших общих объемах 
научных исследований нет 
законченных работ, достой
ных выдвижения на высо
кие премии.

У С И Л И Т Ь
П А Р Т И Й Н О Е

В Л И Я Н И Е
Установки XXVI съезда, 

постановлений ЦК КПСС 
по вопросам идеологиче
ской работы и развития 
высшей школы обязывают 
партийные организации ву
за, факультетов и НИИ, 
партийный комитет повы
сить организаторскую роль, 
усилить контроль за выпол
нением директив партии и 
правительства. Необходимо 
принять энергичные меры 
для выполнения постановле
ния бюро обкома партии.

Особую заботу следует 
проявить о подборе и вос
питании кадров преподава
телей и научных работни

ков, повышении их ответст
венности за порученное де
ло. Проявляемые порой не
разборчивость и бескон
трольность приводят к тому, 
что на научно-педагогиче
ской работе оказываются 
незрелые в идейном отноше
нии люди. Такие фак
ты были в НИИ биоло
гии и биофизики, социоло
гической лаборатории, на 
историческом и филологиче
ском факультетах. Парт
ком же не дает принципи
альной оценки не достатка.ч 
в работе ректората, низкой 
исполнительской Дисципли
не, слабо развивает крити
ку и самокритику, не всег
да предает гласности факты 
неправильного поведения 
работников.

На собрании отмечалось, 
что в некоторых коллекти
вах некритически оценива
ются результаты труда. Как 
заметили выступающие, от
дельные работники даже 
не приемлют слова «недо
статки», заменяя его поня
тием «трудности». Секре
тарь партбюро НИИ биоло
гии и биофизики Н. Я. Ко- 
стеша сообщил, что комму
нисты сделали выводы из 
оценок бюро обкома, осуще
ствляют меры для повыше
ния требований к кадрам, 
их идейно-нравственному 
воспитанию.

Характерен такой штрих, 
свидетельствующий о пар
тийной недисциплинирован
ности, недостаточной зрело.г 
сти и ответственности за по
рученное дело. На собрании 
не было ни одного, проректора 
вуза, директора НИИ. Они 
нашли в этот день другие, 
более «важные» дела и с 
согласия парткома отбыли в 
командировки.

Партийный комитет для 
идейной закалки научно-пе
дагогических кадров обязан 
полнее использовать систе
му политической учебы, по
литическую информацию,, 
лекционную пропаганду. В 
массово-полит1гческой рабо
те должны участвовать каж- 
дый преподаватель, научный 
работник. В докладе, вы
ступлениях секретаря парт
кома Ф. П. Тарасенко, за
ведующего кафедрой этики 
и эстетики Э. В. Бурмаки
на, секретаря комитета 
ВЛКСМ В. А. Зыкина, за
местителя директора сту
денческого городка Н. А. 
Рожковой говорилось о 
серьезных недостатках в 
этом важном деле. Некото
рые партийные организа
ции не проявляют особой 
заботы о пблитической >>че- 
бе Кадров. Так, в физико- 
техническом институте ни 
один человек не учится в 
университете марксизма-ле
нинизма.

Секретарь партийного бю
ро филологического факуль
тета С. И. Ольгович обра
тила внимание на то, ’ что 
партком не всегда настой
чив в выполнении при
нимаемых решений. Нет об 
этом регулярной информа
ции коммунистов.

Партийный комитет, парт
организации факультетов, 
совершенствуя воспитание 
студентов, прививая ' им от
ветственное отношение к 
учебе, избранной специаль
ности, должны шире Опи
раться на комсомольские 
организации, студенческие 
группы. Боевой студенческий 
коллектив, подчеркивалось 
на собрании, должен стать 
силой, активно выступаю
щей против недобросовест
ного отношения к учебе, 
иждивенчества, дурных вку
сов и привычек, нарушений 
правил социалистического 
общежития и общественного 
порядка. Очень важно уси
лить борьбу против любых 
проявлений буржуазной
идеологии и морали.

Собрание утвердило меро
приятия по выполнению по
становления бюро обкома 
КПСС.

На собрании выступил се
кретарь обкома КПСС П. Я. 
Слезно.

Г. КАЧУШ КИН.

В Л Е С Н О М  
Ц Е Х Е  авллсти

Учеба партийных и  комсомольских кадров
На месячных курсах при

■ обкоме КПСС завершили 
. учебу . заведующие сектора- 
: ми партийного учета райко
мов,’ горкомов КПСС и пер
вые секретари райкомов и

- горкомов ВЛКСМ. Они изу- 
; чали актуальные вопросы
теории и практики ком.му- 
нистического строительства, 

■; внутренней и внешней по-
- литики КПСС, организатор-
- ской и идеологической ра
боты партии, разработанные

• в докладах Л. И. Брежнева 
на XXVI съезде. КПСС, 
майском (1982 г.) Пленуме 

: ЦК КПСС и речи на XIX
■ съезде ВЛКСМ.

Слушатели курсов ра'с- 
", смотрели проблемы даль- 

нейшого улучшения органи
зационно-партийной работы, 
совершенствования . стиля и 
методов деятельности . пар
тийных комитетов, усиления 
контроля и проверки испол
нения. Их внимание при
влечено к подбору, расста
новке и воспитанию руко-

■ водящих кадров, развитию 
внутрипартийной демокра

тии и укреплению партий
ной дисциплины, критики и 
самокритики. Важное .ме.?то 
на занятиях было отведено 
руководству социалистиче
ским соревнованием, уско
рению научыо-техничэсцого 
прогресса, возрастанию ро
ли профсоюзов, партийному 
руководству комсомолом.

Внимание комсомольских 
работников обращено на 
глубокое изучение речи 
Л. И. Црежнева .на XIX 
съезде ВЛКСМ, его материа
лов. На семинаре и лекциях 
рассмотрены вопросы со
вершенствования стиля,
форм и., методов . комсомоль
ской работы.,.

Перед слушателями вы
ступили секретарь обкома 
КПСС П. Я- Слезно, за
ведующие о'т'делами обкома 
партии А.. Вологдин,
Й. . П. Кириллов, .В. М.. Ке- 
тов, В. Г. Свиридов, В. В. 
Садовский, председатель 
партийной комиссии при об
коме КПСС В. М. Дягилев, 
лекторы обкома КПСС, 
председатель облсовпрофа

М. С. Козырев, заместитель 
председателя облисполкома 
В. Г. Попов, секретари ряда 
райкомов партии, первый 
секретарь обкома ВЛКСМ, 
делегат XIX съезда комсо
мола В. Ф. Купрессов.

Слушатели участвовали в 
научно-практической конфе
ренции «Повышение эффек
тивности идеологической, 
политике - воспитательной 
работы в свете требований 
ХХЛ̂ 1 С'ьезда КПСС» и 
I В с ес оюз но й  конфе- 

.ренции молодых социологов 
и экономистов, посвящен
ной проблемам социально- 
экономического развития 
Сибири.

Партийные работники оз
накомились с опытом Пер
вомайского и ■ Кировского 
райкомов партии по совер
шенствованию учета и рас
становки коммунистов в от
раслях народного хозяйст
ва. Первые секретари ком
сомольских комитетов по
знакомились с организацией 
работы аппарата Октябрь
ского райкома ВЛКСМ, сек-

Двое из династии Смоляковых

тора учета членов ВЛКСМ 
Кировского райкома и дея
тельностью педагогического 
отряда школы № 30. Про
шла встреча за «круглым 
столом» с работниками ре
дакции газеты ' «Молодой 
ленинец».

Состоялся широкий об
мен опытом по улучшению 
качественного состава пар
тийных и комсомольских 
рядов, укреплению первич
ных партийных и комсо
мольских организаций, по
вышению их роли в осуще
ствлении решений XXVI 
съезда КПСС и XIX съезда 
ВЛКСМ.

Слушатели курсов побы
вали на сельскохозяйствен
ных объектах и нефтехими
ческом комбинате. Приняли 
участие в праздниках, по
священных Дню Победы и 
60-летию Всесоюзной • пио
нерской организации имени 
В. И. Ленина. Ко.мсомоль- 
ские руководители приняли 
участие в едином молодеж
ном политдне.

3. К УВАЕВА.

В многодетной семье Смо
ляковых выросли четыре 
брата и три сестры. В 1961 
году глава семьи столяр- 
краснод^ревщик Трофим 
Александрович, посоветовав
шись с женой Ищ^ной Фе
доровной, надумал поменять 
лесостепи юга Новосибир
ской на таежные края Том
ской области. Выбрали мо
лодой поселок Орехово Пер- 
во.майского района, где тог
да только что открылся лес
промхоз. Братья Смоляковы 
понимали толк в обработке 
дерева; кое-что переняли у 
отца. Однако не посчитали 
это занятие главным делом 
жизни. Поочередно, вслед за 
старшим, Виктором, стали 
осваивать самую распрост
раненную в лесной про
мышленности профессию — 
механизатора. Пошли треле
вать лес Геннадий и Алек
сандр, а за ними — самый 
младший, Владимир.

— Любо посмотреть, — 
вспоминает бывший тогда 
в Орехове директором И. П, 
Тарарин, — на Смоляковых, 
■умельцы, трудяги, прекрас
ные парни. Хоть куда их 
направь — не подведут. Лю
ди слова и дела. Да еще 
сразу четверо. Десяток та
ких династий— и леспром
хоз всегда с планом.

Орехово — родной посе
лок Смоляковы'х. Юность 
их прошла на его широких 
улицах, словно навсегда 
пропахших всеми запахами

тайги, еще близко под
ступавшей тогда к брусовым 
домам медовой желтизны. 
Здесь они выросли, возму
жали, завели семьи. Орехо
во навсегда вошло И в судь
бы десятков ветеранов, сре
ди которых водители Ми
хаил Петрович Афанасьев, 
Дмитрий Константинович 
Давыдов, начальник знаме
нитого транспортного ком
плекса Степан Николаевич 
Сокольников, грейдерист 
Виктор Васильевич Лохма- 
ков.

Рос поселок, а с ним — 
люди. В Орехове родился 
всесоюзный почин, когда 
впервые, в 1967 году, трое 
водителей стали работать 
на один путевой лист, од
ним экипажем. Пионеро.ч 
начинания был М. П. Афа
насьев. Смоляковы со всем 
присущим им трудолюбием 
трелевали лес, обеспечивали 
вывозку, делали дороги.

Каждый из братьев нашел 
работу по душе. Александр 
почти два десятка лет — 
на бульдозере. Тяжелая у 
него работа — первопроходец 
в тайге. Проложил сотни 
километров лесовозных до
рог, оборудовал гектары по
грузочных площадок.

13 поселке мы застали его 
случайно. Ночью вернулся 
из Томска, привез мото
цикл «Урал» — премию за 
хорошую работу в первом 
квартале в составе транс
портного комплекса. А ут
ром уже собрался на вахту.

.— Торопиться надо, отды
хать сегодня некогда. Там 
без бульдозера—ни шагу, — 
тревожился он. — Да и за

чем меня фотографировать? 
Разве бульдозеристы Васи
лий Шинкевич и Николай 
Казаков хуже работают? 
А Виктор Лохмаков на грей
дере чудеса делает. Исклю
чительный работник: в ме
тели зимой день и ночь не 
уходит с трассы...

Особый рассказ о Влади
мире. Флотское у него про
шлое — минер тральщика. 
Может, поэтому охотнее, ре
шительнее братьев берется 
за все новое. Первым в 
леспро.мхозе почти три года 
назад перешел он на валоч- 
но-пакетирующую машину 
ЛП-19. Хватил трудностей 
через край: экспери.ментиро- 
вали в Орехове, искали оп
тимальную технологию, к 
тому же несовершенны бы
ли механизмы, то и дело 
застывали на морозе мерт
выми грудами металла. Вы
держал, преодолел себя, хо
тя признавался, что не раз 
подумывал бросить все, пе
рейти на обычную технику. 
Не ушел, проявил смоля- 
ковский характер. И сегодня 
мы видим его первым среди 
машинистов объединения 
«Томлеспром». Впереди да
же среди таких признанных 
машинхгстов, как А. М. Фи
лимонов из Аслановского, 
А. И. Шипко из Парабель- 
ского леспромхозов. С нача
ла года он свалил около 25 
тысяч кубометров — больше, 
чем даже двухсменные эки
пажи.

Совсем недавно встреча
лись с Владимиром Трофи
мовичем в майской деляне. 
Трудно ceiinac работать в 
лесу. С.моляков осторожно

вел 24-тонную махину, что
бы ненароком не утопить 
в каком-нибудь оттаявшем 
озерке. На гриве, где он ва
лил, редкой щеткой топор
щился тонкий, смешанный 
лес. ’Часто раздавалось оси
ное жужжание пилы, и 
мощная машина, играючи, 
поднимала над землей оче
редное дерево.

Остановив машину, Смо
ляков на минуту присел на 
пригорок.

— Это же надо, — мечта
тельно заговорил он, — сно
ва лето подходит; колба 
проросла. Даже в кабине 
улавливал запах. А здесь 
все перебивает.

Возле свежего пня про
должалась таежная жизнь. 
Весело зеленел пучок терп
ких, пахучих листьев дико
го чеснока. Владимир сор
вал стебелек, растер между 
сильными пальцами, вдох
нул аромат и поднялся на 
ноги.

— Ну, отдохнули — и 
снова в кресло. Теперь ве
чером полюбуюсь на приро- 
ду...

А в это время Геннадий 
Смоляков уже начал делать 
дорогу на вахте. Геннадий 
занялся ремонтом погрузчи
ков. Виктор трелевал лес. 
Каждый из династии Смо
ляковых был на своем ра
бочем посту.

Ф. ОЗЕРОВ.
« * *

НА СНИМКАХ; Владимир 
Смоляков (слева) ж Генна
дий Смоляков.

Фото Н. Потапова.
Первомайский район.

ВСТАНУТ
Н О В Ы Е

Л Е С А
Коллектив Томского меха

низированного лесхоза пер
вым в управлении выпол
нил план весенних лесо- 
культурных работ. Посеяны 
семена в теплицах и пи
томниках, закончены посад
ки лесных культур на пло
щади 250 гектаров. Лучше 
всех организовали работу в 
Межениновском лесничест
ве (лесничий О. А. Бонда
рев), где две механизиро
ванные бригады—Н. Б. Бе
лова и А. Н. Котова—поса
дили за 8 дней 122 гектара. 
Отличились сажальщики 
В. П. Шматуха, В. В. Дани
лов, А. А. Толкачев, М. Н. 
Тепляков. 'Успеху способ
ствовала четкая ■ организа
ция труда, бригады работа
ли по одному наряду.

Близки к завершению 
плана посадок коллективы

Катайгинского, Колпашев- 
ского и Зырянского лесхо
зов. Здесь своевременно 
подготовили землю к посад
кам и сеянцы.

Однако некоторые коллек
тивы медлят с лесовосста
новлением. Крайне неудов
летворительно идут дела в 
Чаинском и Туганском 
лесхозах. Директора Н. А. 
Воронин и В. И. Голещи- 
хин, главные лесничие В. М. 
Калегов и А. Н. Добронра
вов не сумели организовать 
ремонт техники и другие 
подготовительные работы. В 
результате задание в этих 
лесхозах выполнено лишь 
на 10—15 процентов.

В целом по управлению по
садки идут с некоторым опе
режением графика. Но, учи
тывая раннюю весну, успо
каиваться ни в коем случае 
нельзя.

Особое внимание следует 
уделить восстановлению кед
ровых лесов. Намечено за
ложить новые леса на пло
щади 4,5 тысячи гектаров.

А. ТА ТАРИ Н О ВА , 
начальник отдела лесо
восстановления управле
ния лесного хозяйства.

Сплав-82

Б А Р Ж И  

В  П У Т П
Более 317 тысяч тонн 

круглого леса перевезено в 
мае на баржах речников с 
предприятий объединения 
«Томлеспром». Это почти 
на 60 тысяч тонн больше, 
чем запланировано. Отличиг 
лись сплавщики Парабель- 
ского леспромхоза, перевы
полнившие задание почти в 
два раза. Успеху способст
вовали речники Западно- 
Сибирского речного парю- 
ходства. Выполняя договор 
содружества, они обес
печили первоочередную по
дачу судов на рейды Па- 
рабельского' леспромхоза. 
Значительная часть лист
венной древесины спасена. 
Однако около 20 тысяч ку
бометров леса еще находит
ся в Королятке. Необходимо 
подавать туда по две баржи 
в сутки, чтобы до 10 июня 
вывезти весь лес.

Ритмично шла отгрузка 
готовой продукции. Здесь

отличился коллектив Тогур- 
ского лесопромышленного 
комбината. Месячный, план 
по отгрузке шпал перекрыт 
более чем в два раза, по 
пиломатериалам — в полто
ра. В графике шли сплав- 
11;ики Ергайского леспром
хоза и Могочинского лесо
завода.

Плохо начали навигацию 
на Каргасокском лесопро
мышленном комбинате, где 
не подготовили своевремен 
но кран на причале поселка 
Вертикос. Из-за технической 
неисправности кран стоит. В 
результате за май отгруже
на всего четвертая часть 
запланированного объема 
шпал, а шпальной вырезки 
и го^ыля — лишь 400 из 
2,5 тысячи тонн.

В целом план перевозок 
готовой продукции и круг
лого леса перекрыт на 86 
тысяч тонн.

В июне план перевозок 
возрастает почти на сто ты 
сяч тонн. Необходимо со
хранить и ускорить ритм 
подачи барж, отгрузхси про
дукции лесных предприятий 
потребителям.

А. ЯКИМОВИЧ, 
старший инженер отде
ла сплава объединения 

«Томлеспром».

« Д н и У К А З

экономической П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р

н а у к и »
Два дня — в среду и 

четверг — в Асине проходи
ли «дни экономической на
уки». Их провела областная 
организация общества «Зна
ние». Они были посвящены 
решениям майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Преподаватели кафедры 
политэкономии университе
та, кандидаты экономиче
ских наук В. С. Чувакина и 
Э. Т. 'Ушакова, аспирант 
И. М. Петрушева выступи
ли в коллективах СУ-24 
«Томлесстроя», Восточных 
электрических сетей, комби
кормового завода, нефтеба
зы, . сельских профтехучи
лищ №№ 1 и 3 и в ряде 
других. Они рассказали тру
дящимся об экономической 
стратегии КПСС в свете ре̂  
шений майского Пленума 
Центрального Kompitctb
партии, о принятой Плену
мом Продовольственно!!
программе страны на пери
од до 1990 года, о социаль
но-экономическом развитии 
Томска и области на бли
жайшие голы.

Г. КОРЕНЕВСКАЯ.

Об установлении почетного 
«Заслуженный работник физической

Президиум Верховного 
Совета РСФСР постановля
ет;

1. Установить почетное 
звание «Заслуженный работ
ник физической культуры 
РСФСР».

2. Утвердить положение о 
почетном звании «Заслужен
ный работник физической 
культуры РСФСР» и описа
ние нагрудного знака «За
служенный работник физи
ческой культуры РСФСР» 
(прилагаются).

3. Внести в Указ Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР от 26 мая 1964 года 
«Об установлении почетного 
звания заслуженного работ
ника культуры РСФСР» и в 
положение, утвержденное 
этим Указом (ведомости 
Верховного Совета РСФСР, 
1964 г., № 21, ст. 331; 1967 г., 
№ 16, ст. 398; 1977 г„ № 19, 
ст. 461; 1978 г., № 43, ст.

1142; 1981 г., № 6, ст. 246,
следующие изменения:

абзац седьмой из части 
первой статьи 1 Указа ис
ключить;

из абзаца первого пункта
1 положения исключить 
слова «работникам коллек
тивов физической культуры, 
спортивных сооружений, 
физкультурных организа
ций, учебных заведений, на
учно-исследовательских ин
ститутов, имеющим большие 
заслуги в развитии физиче
ской культуры и спорта, и 
лицам, наиболее отличив
шимся в спортивной работе 
на общественных началах» 
и из абзаца первого пункта
2 положения исключить 
слова «комитетов по физи
ческой культуре и спорту 
при Советах Министров 
СССР и РСФСР».

4. Признать утратившим 
силу Указ Президиума Вер
ховного Совета РСФСР от 
13 апреля 1967 года «О рас-

звания
культуры РСФСР»

пространении действия Ука
за Президиума Верховного 
Совета РСФСР «Об установ
лении почетного звания за
служенного работника куль
туры РСФСР» на работни
ков физической культуры и 
спорта» (ведомости Верхов
ного Совета РСФСР, 1967 г„ 
№ 16, ст. 398).

5. Установить, что лица, 
удостоенные за заслуги в 
области физической куль
туры и спорта почетного 
звания «Заслуженный ра
ботник культуры РСФСР», 
к присвоению почетного 
звания «Заслуженный ра
ботник физической культу
ры РСФСР» не представля
ются, ^

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

М. ЯСНОЕ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
X. ПЕШКОВ.

Москва,
3 июня 1982 года.
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С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь  М Е Л И О Р А Т О Р А

На землях нашей 
области трудятся сот
ни мелиораторов 
объединения «Союз- 
томснмелио р а ц и я». 
Они осваивают пой
му Оби, ее притоков, 
вводят в строй новые 
поля, долголетние 
культурные пастби
ща, строят новые 
совхозы.

Мы горячо по
здравляем коллектив 
мелиораторов с про
фессиональным пра
здником.

Е Щ Е  О Д Н А

ОРОСИТЕЛЬНАЯ
С Е Т Ь

Огромное поле. Насколько 
хватает глаз, над ним под
нимаются гидранты, четко 
обозначая контуры ороси
тельной системы. Придир
чиво приглядывается к ра
боте мелиораторов из 
ПМК-3 директор совхоза 
«Степановский» А. Ф. Ру
денко и, судя по его лицу, 
калсется, доволен их рабо
той. Заканчиваются послед
ние приготовления к сдаче 
еще одного мелиоративного 
объекта в совхозе.

С января атого года ком
плексная бригада Ю. А. По
пова ведет напряженную 
работу в хозяйстве. Пред
стояло уложить трубы оро
сительной сети на участке 
в 80 гектаров. И вот, теперь 
уже производится пробный 
пуск воды, выявляются от
дельные- неполадки, кото
рые тут же устраняются.

Особенно хорошо порабо
тали на новом поле маши
нист трубоукладчика А. Бре- 
котин, сварщики А. Андреев 
и В. Жарнаков, изолиров
щик В. Севастьянов и дру
гие.

В. ЯКОВЛЕВ.
Объединение «Союзтомск- 

мелиорация».

С И Б И Р С К А Я  П Р О П И С К А
На Всесоюзную ударную 

стройку—мелиоративные ра
боты Томской области Алек
сандр Горршко приехал во
семь лет назад с группой 
демобилизованных воинов 
по комсомольской путевке. 
В штабе стройки предложи
ли ему поехать в Зырян
скую мелиоративную мех- 
колонну. Здесь предстоит 
выполнить много земляных 
работ. К тому же в Зырян
ском районе, на пойме Чу
лыма, впервые в Западной 
Сибири строилась польдер- 
ная система.. Так что будет 
где проявить настоящий 
комсомольский характер.

В отделе кадров мехко- 
понны, посмотрев трудовую 
книжку Александра, не 
сразу поверили, что двад
цатилетний парень имеет 
такую высокую квалифика
цию — шестой разряд эк

скаваторщика. Сначала ре
шили направить его на ста
жировку, предложили пора
ботать на старом экскава
торе, который сперва надо 
было еще отремонтировать.

Подготовив машину,
Александр вместе с по
мощником добился самой 
высокой нормы выработки 
по объединению. За год ра
боты молодой мелиоратор 
вынул ковшом своего экска
ватора более 70.000 куби
ческих метров грунта при 
годовом задании в 34.000. И 
вполне заслуженно он на
гражден переходящим вым
пелом имени Юрия Гагари
на.

Еще до службы в армии 
Александр был связан с 
мелиорацией. Он закончил 
восьмилетнюю школу в Бе
лоруссии. Его старший брат 
работал экскаваторщиком в 
одной из мелиоративных

колонн Полесья. И Алек
сандр долго не раздумывал, 
кем быть. Поступил в 
профессионально - техниче
ское УЧИ.ПИЩ6 в группу экс
каваторщиков. Училище
окончил с отличием и полу
чил квалификацию экскава
торщика пятого разряда. 
Работал помощником у 
старшего брата, пока тому 
не пришла повестка из во
енкомата. Александр заме
нил брата.

Более двух лет проработал 
Александр Горошко в одной 
из мехколонн Белоруссии, 
принимал участие в строи
тельстве крупнейших ороси
тельных систем. Вот откуда 
высокое мастерство у моло
дого экскаваторщика.

Уже восьмой год трудится 
Александр в Зырянской 
мехколонне. За это время 
закончил среднюю школу, 
его приняли в Коммунисти

ческую партию. Избирался 
членом обкома комсомола, 
членом Зырянского райкома 
комсомола.

Александр Горошко соору
жал многие мелиоративные 
объекты в районе. Но осо
бенно запомнилось ему 
строительство Красноярского, 
польдера, а именно, рытье 
котлована . под насосную 
станцию. Эту работу можно 
было выполнить только зи
мой. Не раз приходилось 
проявлять находчивость и 
изобретательность. Объект 
был сдан в срок.

Сейчас Александр Горош
ко вместе со своими това- 
,;рищами трудится на освое
нии пойменных земель кол
хоза . «Сибиряк». Первые 
170 гектаров были сда
ны с оценкой «отлично*. 
Б прошлом году было 
сдано еще 210 гектаров, 
а всего колхоз ' получил 
в свое пользование уже 
свыше 500 гектаров. Нынче 
предстоит сдать еще 320. За
дача большая. И Александр 
старается делать по две 
нормы — такова его норма.

В. ПРОК.

I* 1ш

; Л '» -
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Зырянские мелиораторы построили и сдали много 
объектов: это и долголетние орошаемые пастбища, и
отвосванные у болот, осушенные поля и скважины. 
Одной из крупнейших строек мелиорации является объ
ект «Сибиряк», который сооружается Зырянской ПМК-4.

Вот уже несколько лет трудятся здесь мелиораторы. 
Предстоит осз'шить свыше 1.000 гектаров земель. Уже 
сдано 580, с которых колхозники снимают урожаи зер
новых по 20 центнеров. В этом году будет сдано еще 
320 гектаров.

По-ударному работают трактористы Александр Валов, 
Виктор Гайсин, экскаваторщики Григорий Козлов,- Вик

тор Бородуля, Александр Горошко. Одиннадцать лет в 
системе мелиорации трудится бульдозерист Анатолий 
Иванович Часовников. Он сооружал все крупные и мел
кие объекты мелиорации в районе. Управляет бульдо
зером мастерски. Ежедневно добивается выработки в 
полторы-две нормы. Но не одни личные результаты 
важны для механизатора, он с удовольствием учит ов
ладевать мастерством молодых товариш;ъй. Вот и сей
час Часовников возглавляет звено бульдозеристов, про
кладывающих дорогу по объекту.

НА СНИМКАХ: А. И. Часовников; сооружается дорога.
Фото в. Калинина.
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Мы привыкли к словам: бригада, бригадир, бригадный 

подряд. Но эти понятия принято относить к производст
венным коллективам. Люди, объединенные в бригады, 
выпускают машины, строят дома, выращивают хлеб. А 
вот что такое творческая бригада? Это добровольный 
союз рабочих, инженеров, техников и экономистов, по
ставивший себе целью усовершенствовать производство, 
поднять производительность труда, сделать ' его легче. 
Одна такая бригада уже много лет существует в цехе 
№ 21 электролампового завода. Бессменным руководите
лем ее является механик цеха Геннадий Васильевич 
Марусев.

«комплексная». Й в этой 
комплексности большой 
смысл. Творческая бригада 
может контролировать все 
этапы рождения и внедре
ния рационализаторского 
предложения. Другими сло
вами, коллектив новаторов 
представляет собой в мини
атюре и научно-исследова
тельский институт, и кон
структорское бюро, и опыт
ное производство.

Седьмой год существует 
эта творческая бригада. И 
вот результат ее деятель-

Геннадий Васильевич Ма
русев после собрания про
вел меня по сборочному 
цеху, показал, как на авто
матизированных линиях 
рождается маленькое техни
ческое чудо — электролам
почка. Ведь температура ее 
спирали всего в два с поло
виной раза меньше, чем 
температура поверхности 
Солнца. А служить элект
ролампочка должна десятки 
и сотни часов безотказно, 
быть совершенно безопас-

С ЕГОДНЯ как раз 
вся бригада Марусе- 
ва в сборе. Решили 

обсудить план творческой 
работы на квартал. При
гласили и старшего инже
нера БРИЗа завода Юрия 
Павловича Мусихина. Его 
речь была короткой. Он 
сказал, что бригаде на квар- ' 
тал доводится задание по
дать восемь рационализа
торских предложений, семь 
внедрить и получить за 
счет этого экономический 
эффект в сумме 8.640 руб
лей.

— Что ж, давайте думать, 
как выполнять это задание, 
— обратился к членам 
бригады Марусев.

Но оказалось, что думать 
особенно не приходится; у 
многих уже есть конкрет
ные предложения. По оче
реди стали высказывать 
идеи, как усовершенство
вать операции по сборке 
ламп, как снизить брак. 
Марусеву оставалось толь
ко вести краткие записи. 
Сомнения в том, что план 
по рационализаторской pia- 
боте будет выполнен, ни у 
кого не возникало. В прош
лом году при задании 35 
тысяч рублей бригада Ма- 
русева получила экономиче
ский эффект по цеху от 
внедрения рационализатор
ских предложений в сумме 
60 тысяч рублей.

С иж у в у го л ке  просторного  
кабинета с вы соченны м по
толком , наблюдаю за ходом

Н Е Г А С И М Ы Й  

С В Е Т НА КОНКУРС  
«НОВАТОР»

собрания. С квозь пл отную  
дверь доносится ш ум  работаю 
щ его  в цехе оборудования. 
Л овлю  себя на мы сли, что 
п р исутство вать  на этом со
брании  пр иятн о . Деловой, спо
ко й н ы й  и вместе с тег4 заин
тересованны й  разговор . Н икто  
н и ко го  не поучает, не гово
ри т: «Ты должен...» Полное
отсутстви е  п о ка зухи , парадно
сти . Если бы заранее мне не 
представили, кто  есть кто , по
ж ал уй , не отличил  бы слеса
рей от и н ж е н е р н о -те хн и че ски х  
ра ботников . Н астолько все 
разбираю тся в сущ естве дела, 
настолько  гр ам о тно  обсуж да
ю т  то н ко сти  техн ол огии  пр о 
изводства электролам п...

Люди подобрались не по 
должностям, а по характе
рам. Общее для всех — тя
га к творчеству. В бригаде— 
начальник технического бю
ро цеха Николай Федорович 
Некрасов, слесари, элект- ' 
рик, нормировщик, эконо
мист. Именно из-за такого 
разнородного состава к на
званию бригады добавляют

ШШШмШШ

т

ности: численность рабочих 
в цехе сократилась, а объ
ем производства вырос в 
полтора раза. Главный ин
женер электролампового за
вода Владимир Иванович 
Коврижных сказал мне:

— Сейчас на предприятии 
несколько творческих
бригад. Сильный коллектив 
новаторов в цехе № 22. Но 
все они используют опыт 
бригады Марусева, которая 
до сих пор остается лучшей 
на 'Заводе.

Сам Марусев всегда спо
коен, доброжелателен, уме
ет заинтересовать членов 
творческого коллектива в 
выполнении цели, подскажет 
там, где не получается. На 
его счету десятки рацпред
ложений, причем обычно 
он работает с соавторами. 
Большим авторитетом поль
зуется и Н. Ф. Некрасов. 
Пришел в цех два десятка 
лет назад. Был наладчиком. 
Николая Федоровича избра
ли рацоргом — так немного 
неуклюже называют чело
века, руководящего деятель
ностью рационализаторов. 
Мастера высокого класса — 
слесари Н. И. Данкевт-гч, 
Э. Р. Виллерт, О. В. Пи- 
негин, электрик И. Н. Бар
ков. Хорошо знают и ува
жают на заводе Роальда 
Евгеньевича Бирючевского, 
постоянного члена бригады 
Марусева.

Слесарь Б и рю че вский  на за
воде вот уж е  со р о к  лет. За 
свой сам оотверж енны й  труд  
награж д ен  медалями и не
ско л ь ки м и  орденами. Не имея 
специал ьного  образования, он 
разбирается в оборудовании 
л учш е и но го  т е хн и ка , отлично  
читает чертеж и, м ожет работать 
на любом станке : токарном ,
ф резерном, ш лиф овальном .

Добрым словом пом инаю т в 
бригаде М арию  И вановну Но- 
вокш он ову . Она м ного  лет 
проработала в цехе норм иров
щ ицей и, будучи членом тво р 
ческо го  кол л ектива , оказала 
ему больш ую  помощ ь. Сейчас 
Мария Ивановна на засл уж ен
ном отды хе, а в бригаде е« 
заменила Елена, Я ковлевна А р 
нольд — тож е  норм ировщ ица*

ной. Геннадий Васильевич
берет с конвейера и подает 
мне еще горячую электро
лампочку для холодильни
ков мощностью пятнадцать 
ватт. Глядя на нее, трудно 
поверить, что , почти все 
операции по сборке осуще
ствляются сейчас автомата
ми.

Но Марусев демонстриру
ет хитроумные устройства, 
задуманные и изготовлен
ные умельцами из бригады 
и успешно заменившие че
ловеческие руки. Вот при
способление для автомати
ческой загрузки ножек, под
держивающих спи-раль. Ав
торы его — слесари О. В. 
Пинегин и Э. Р, Виллерт. А 
эта миниатюрная водород
ная горелка заменила гро
моздкую печь. Раньше опе
рацию препарирования (ос
вобождения никелевых де
талей ламп от окис
лов) вели с помощью этой 
печи, обслуживаемой одной 
работницей, теперь горелка 

. встроена прямо в конвейер; 
Придумал эту горелку сам 
Марусев.

Кстати , при  внедрении у с т 
ройства для автом атизации  
процесса препарировании  бы 
ло м ного  трудностей . Когда 
предварительно и сп ы та н н ую  го 
р е л ку  установи ли  в п о то к, не
ож ид анно  пошел брак. Н икель 
стал по кры ваться ж елты м  на
летом. Контролёры  забили тре 
вогу. Сотни б р а ко ва нн ы х  де
талей полетели в б ун кер . П ри
ш лось на время снова ста
вить человека для об сл уж ива 
ния архаичной  водородной 
печи.

М ного приш лось  поволно
ваться тогда М арусеву и его 
товарищ ам . О ставались после 
смены, приходили в цех в вы 
ходны е. И скали п р и ч и н у  бра
ка. Со всех сторон на рацио
нализаторов сы пались у п р е ки . 
И все ж е  наблю дательность и 
о п ы т  М арусева принесли  свои 
плоды. Он заметил, что ме
талл желтеет не всегда, а 
после замены баллонов с азо
том. в струе  ко то р о го  о хл а ж 
дались детали после выхода 
нз водородного пламени. П овы
сили требования к  чистоте га 
за, и б р а к  прекратился .

— А как все же возник- 
ла бригада? — обращаюсь я

с вопросом к Геннадию Ва
сильевичу.

— Требования производст
ва в нашем цехе были та
ковы, что без автоматиза
ции и механизации сборки 
ламп обойтись было нель
зя, — рассказывает Мару
сев. — Рабочих постоянно 
не хватало. Так что созда
ние творческой бригады — 
необходимость. Сейчас рабо
тать нам стало труднее. 
Все операции, где сравни
тельно просто заменить 
ручной труд механизирован
ным, уже усовершенство
ваны. Теперь основное вни
мание уделяем мерам по 
экономии сырья и матери
алов, снижению процента 
брака, улучшению условий 
труда. Недавно по предло
жению одного из членов 
бригады заменили дорогой 
газ криптон, идущий для 
заполнения ламп, на деше
вую смесь азота ц аргона. 
Думаем сейчас, как меха
низировать такие, с первого 
взгляда нехитрые операции, 
как упаковка готовых 
ламп или удаление оскол
ков стекла из узлов автома
тизированных линий.

Не стал распространяться 
Геннадий Васильевич о 
других трудностях. А они 
есть. Путь новаторов от
нюдь не, усыпан розами. 
Бывало, что по два года 
приходилось добиваться чле
нам бригады выплаты воз
награждения за внедренные 
рацпредложения. Причина г- 
волокита в оформлении до
кументации. Волнует Мару
сева и будущее бригады: 
члены ее, что называется, 
в зрелом возрасте. Моло
дежь почему-то неохотно 
занимается рационализатор
ской работой. А смену го
товить необходимо.

Всегда и Марусев, и все 
его товарищи полны сил и 
оптимизма. К трудностям 
им не привыкать. Для ра
ционализаторов нет поня
тия «рабочее время». Они 
творят всегда. И их отно
шение к труду можно спра
ведливо назвать коммуни
стическим. Безусловно, они 
все успешно выполняют и 
свои прямые обязанности: 
ремонтируют оборудование, 
следят за соблюдением тех
нологии. С каждым годом 
увеличивает цех № 21 вы
пуск рудничных, автомо
бильных, самолетных и 
других специальных ламп. 
И значительная доля этого 
роста обеспечена творческой 
бригадой Марусева.

Обойтись без таких бригад 
на электроламповом заводе 
не могут. Такова логика 
технического прогресса, путь 
которому освещает негаси
мый свет — свет творчества.

В. ФЕФЕЛОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: слесарь
Р. Е. Бирючевский, руково
дитель комплексной творче
ской бригады цеха № 21 ме
ханик Г,. В. Марусев, стар
ший инженер БРИЗа элек
тролампового завода Ю. П. 
Мусихин.

Фото Б. Некрасова.

Е ж д ы н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я

enoPTEPiir Т А С С  и  А П Н  соов1дан1Т

ЭСТАФЕТА МИРА 
ПРОДОЛЖАЕТ ПУТЬ

СОФИЯ. Международная 
эстафета мира после крат
кой остановки в болгарской 
столице снова продолжила 
свой путь. Факел мира, 
зажженный от огня, вспых
нувшего в Олимпии, ми
новал города Велико-Тыр- 
ново и Русе и держит курс 
на столицу Румынии. Он 
пройдет по территории ев
ропейских социалистиче
ских стран и завершит свой 
путь в Бонне.

Греческие сторонники ми
ра, доставившие факел ми
ра, встретили в Болгарии 
сердечный прием. В Софии 
их тепло приветствовали 
представители общественно
сти. Выступая на встрече, 
заместитель председателя 
Греческого комитета за меж

дународную разрядку и мир 
С. Канеляопулос заявил, 
что решение НАТО о разме
щении в ряде стран Запад
ной Европы американских 
ядерных средств средней 
дальности представляет 
серьезную угрозу миру на 
континенте и на всей пла
нете.

Народ Греции, отметил он, 
хочет жить в мире без 
смертоносного оружия, без 
НАТО, военных баз и ракет. 
Мы полностью поддержива
ем идею превращения Бал
кан в зону, свободную от 
ядерного оружия. Важный 
ориентир в борьбе за мир— 
миролюбивая политика Со
ветского Союза, Выдающий
ся политический и .государ
ственный деятель современ

ности Л. И. Брежнев вы
двинул в последнее время 
новые конструктивные пред
ложения, которые с боль
шим • энтузиазмом ■' встрече
ны греческими сторонника
ми мира, получили их пол
ную и горячую поддержку.

Председатель Болгарского 
национального комитета за
щиты мира Г. Дими^ров- 
Гошкин подчеркнул, что во 
главе всемирного- движения 
За мйр стоит СССР, после
довательно .'претворяющ1'1Й в 
жизнь Программу мира 
КПСС. Недавние мирные 
инициативы советской стра
ны в области ограничения 
и сокращения стратегиче
ских и других видов воору
жений служат убедитель
ным ■ свидетельством ее 
стремления к миру, разоб
лачают действия империа
листических кругов США и 
их западных союзников, от
крыто ведущих подготовку 
к ядерно му конфликту.

Трагедия не должна повториться
. НЬЮ-ЙОРК. Вид цвету

щего японского города Хи
росимы с высоты птичьего 
полета. Летящий к цели 
бомбардировщик ВВС США 
и ядерный гриб, взметнув
шийся под небеса. Городские 
руины. Искаженные мукой 
лица умирающих. Обуглен
ные трупы женщин с груд
ными детьми, стариков и 
подростков...

Это обличительные доку
ментальные кадры, запечат
левшие ужас ядерной смер
ти, из двух японских доку
ментальных фильмов «П1>0- 
рочество» и «Потерянное 
поколение», которые их соз
датели привезли в США, 
чтобы показать во время 
работы второй специальной 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН по разоружению.

«Четверть века я пытал
ся получить эти кинодоку
менты, чтобы показать их 
американскому народу», — 
сказал на состоявшейся

здесь после просмотра филь
мов пресс-конференции аме
риканец Герберт Сассэн.

Был конец 1945 года, ког
да по прямому приказу 
президента Трумэна в окку
пированном Токио была 
сформирована специальная 
группа для изучения по
следствий «стратегических 
бомбардировок». Г. Сассэн, 
который всю жизнь прора
ботал на телевидении, ру
ководил в этой группе 
съемкой кино- и фотодоку
ментов. «Не могу передать, 
насколько я был потрясен 
увиденным. Я думал, что, 
если люди увидят то, что я 
видел своими глазами, это 
убедит всех в ужасе и не
допустимости ядерной вой
ны», — вспоминает он.

Но Вашингтон отнюдь ' не 
собирался показывать ре
зультаты своей безжалост
ной расправы с десятками 
тысяч невинных людей. Ва
шингтону эти кадры нужны

были, чтобы убедиться в 
эффективности ядерного 
оружия; все отснятое было 
засекречено. Были конфис
кованы и отправлены в 
США также документаль
ные кадры,' сделанные в Хи
росиме и Нагасаки япон
скими фотографами и ки
нооператорами. В последние 
годы кино"'-и-фотодокумен
ты были ■ рассекречены, ■ и 
Японии удалось- выкупить 
этот обличительный матери
ал. .....  ■

«Эти документальные лен
ты-предупреждение о том, 
что может грозить всему 
человечеству»? — подчерк
нул на пресс-к-онференции 
известный японский кине
матографист,' лауреат меж
дународных премий Сусуму 
Хани. «Мы надеемся, что 
наши фильмы помогут до
биться запрещения ядерного 
оружия», — указал другой 
их создатель Цутому Йва- 
кура.

З А Я В Л Е Н И Е  
В Ф  П

ПРАГА. Всемирная фе
дерация профсоюзов от 
имени 206 миллионов 
своих членов приветству
ет достижение официаль
ной договоренности о 
проведении переговоров 
между СССР и рША по 
ограничению и ' сокраще
нию стратегических во
оружений, говорится в 
распространенном здесь 
заявлении ВФП. Эта до
говоренность отвечает 
требованиям и чаяниям 
миллионов людей, стре
мящихся к миру во всем 
мире. Убедительным сви
детельством тому служат 
массовые демонстрации 
и митинги, на которых 
прозвзшал призыв немед
ленно положить • конец 
гонке вооружений и на
чать серьезные перегово
ры по проблемам разо
ружения.'

ВФП считает, что не
обходимо претворять в 
жизнь достигнутые ранее 
советско - американские 
соглашения в области ог
раничения вооружений.

Р А С И С Т С К А Я  П О Л И Т И К А  
А Д М И Н И С Т Р А Ц И И  С Ш А

НЬЮ-ЙОРК. Расистская 
внутренняя политика адми
нистрации Рейгана подверг
лась резкой критике на со
стоявшейся в Мемфисе еже
годной конференции коали
ции негров—членов профсо
юзов. В принятом ее участ
никами заявлении ' подчер
кивается, что проводимые 
Белым домом нещадные 
сокращения ассигнований 
на социально-экономиче- 

' ские программы в пользу 
безудержного наращивания 
военных расходов усугубля
ют и без того бедственное 
положение негритянского 
населения и других нацио
нальных меньшинств США. 
Негры в первую очередь 
становятся жертвами эко
номического спада, к усиле
нию которого ведет полити
ка официального Вашинг
тона.

Так, по приводимым в 
заявлений данным, заплани
рованный администрацией 
беспрецедентный военный 
бюджет на 1983 финансо
вый год обойдется черноко
жим американцам потерей

еще более чем 200 тыс. ра
бочих мест. Хотя уже сей
час уровень безработицы 
среди них достигает 18,4 
проц. при среднем общена
циональном показателе в 9,4 
проц.

Профсоюзные негритян
ские деятели указали, что 
правительство проводит ■ ра
систскую политику практи
чески во всех сферах жиз
ни. В частности, в области 
образования администрация 
Рейгана принимает меры с 
целью сорвать процесс де
сегрегации школ. Не так 
давно президент Рейган 
принял решение освободить 
от налогообложения частные 
учебные заведения, практи
кующие расовую дискрими
нацию, а .сенат одобрил по
правку к законопроекту, ко
торая резко ■ ограничивает 
меры по десегрегации'школ .̂

■участники . мемфисской 
конференции подчеркнули 
необходимость резкого уси
ления' ■ борьбы '- представите
лей всех угнетенных на
циональных меньшинств 
Америки против расистской 
политики Вашингтона.

А н г л о - а р г е н т и н с к и й  к о н ф л и к т  I
Вопрос об англо-аргентин

ском конфликте из-за 
Фолклендских (Мальвин
ских) островов находится 
сейчас . на рассмотрении 
Совета Безопасности ООН. 
Там внесен проект резолю
ции, в котором Совет Бе
зопасности призывает обе 
стороны немедленно прекра
тить огонь в районе остро
вов и одновременно с этим 
начать выполнение преды
дущих резолюций ООН.

Выходящие в Буэнос-Ай
ресе газеты уделяют этому 
обсуждению особое внима
ние. В публикуемых мате
риалах вновь подтверждает
ся готовность Аргентины 
начать диалог, чтобы найти 
пути мирного урегулирова
ния англо-аргентинского 
конфликта. Газета «Расой» 
приводит в этой связи заяв
ление одного из членов ар
гентинской делегации в
ООН, который сказал, что
«Аргентина находится в
Организации Объединенных 
Наций не для того, чтобы 
заявить о своей капитуля
ции, а для того, чтобы при
нять рекомендации Совета 

I  Безопасности о прекращении 
I  огня, если Англия сделает 
I  то же самое».
У Как сообщило военное ко- 
U мандование Аргентины, в
И районе боевых действий на

Фолклендских (Мальвин
ских) островах в минувшие 

, сутки не произошло суще
ственных изменений. В те
чение вчерашнего дня обе 
стороны вели артиллерий
скую дуэль, аргентинские 
батареи обстреливали гору 
Кент, в 25 километрах севе
ро-западнее административ
ного центра архипелага 
г. Пуэрто-Архентино (Порт- 
Стэнли). Именно в этом 
районе сконцентрированы 
главные силы британских 
войск вторжения. В ожида
нии приказа о начале на
ступления на Пуэрто-Ар
хентино англичане подтяги
вают дополнительные под
разделения и боевую техни
ку.

Информационные агент
ства сообщили из Бразилии 
о нарушении воздушного 
пространства этой страны 
английским бомбардировщи
ком «Вулкан». Самолет был 
перехвачен двумя бразиль
скими истребителями и 
посажен на военной базе 
неподалеку от Рио-де-Жа
нейро. Он направлялся в 
Южную Атлантику, подняв
шись с американской воен
но-воздушной базы на ост
рове Вознесения, которую 
Вашингтон предоставил в 
полное распоряжение Анг
лии.

Британское правительство 
консерваторов продолжает 
блокировать все усилия по 
достижению договоренности 
о прекращении огня. Как со
общается, представитель Ве
ликобритании в ООН откло
нил новый проект условий 
урегулирования конфликта, 
выдвинутый Панамой и Ис
панией. В интервью запад
ногерманскому телевидению 
М. Тэтчер вновь заяви.ча о 
твердом намерении Англии 
следовать прежним курсом' 
на военную конфронтацию 
вплоть до полного удовлет
ворения ее колониальных-'' 
притязаний.

Выступая на митинге в 
г, Скелмерсдейл, Генераль
ный. секретарь Компартии 
Великобритании Г. Маклен? 
нан заявил: «Когда речь
идет о бомбардировках и 
убийствах людей, на Фол
клендских островах, каби- 
нёт М. Тэтчер не жалеет 
средств; когда же в'стает 
вопрос об осущестЕлении со-'( 
циалько-экономических про
грамм, премьер-министр ут
верждает, что на это денег 
нет». Он отметил, что на ко
лониальную авантюру в 
Южной Атлантике прави
тельство уже израсходовало 
около 1 млрд.. фунтов стер-.
Л1ШГОВ.
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С е г о д н я - д е н ь  р о ж д е н и я  А л е к с а н д р а  С е р г е е в и ч а  П у ш к и н а Из кабинета 

следователя БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ

'МИХАЙЛОВСКОЕ. Домик вяяи Арины Родионовны. СВЯТОГОРСКИЙ МОНАСТЫРЬ. Здесь похоронен ве
ликий русский поэт. Гравюры В. Васильева,

н е в н и к  З а к л ю ч и т е л ь н ы е  

к о н ц е р т ы  с е з о н а

; Завершился тридцать ше- 
' стой симфонический сезон. 
На заключительном концер
те симфонического оркестра 
‘В зале филармонии.: к му- 
. аыкантам и слушателям об
ратился заместитель пред
седателя ; Томского- : горйс-' 
полкома Н—-А.'. Шнурко.. От 
имени обдастйых,.;', и город
ских парТИйТзЫХк .советских 
органов ■ ..цобдятрдарил
музыкантов : за большой 
вклад в эстетическое воспи
тание трудящихся рб.ласти. 
Выступавший ’ особо под
черкнул, что оркестр с 
каждым годом расширяет 

. свою аудиторию, все • чаще 
выступает в вузах, на пред- 
приятиях,_ ш районах обла- 

’’ сти.' Традиционными стали 
..концерты на Томской пти- 
■ цефабрике, в НИИ приклад- 
..ной математики и мехаии- 
..ки, в других. ..организациях.

Шире стали жанровые рам
ки исполняемых произведе
ний, оркестр систематиче
ски выступает . с видней
шими музыкантами стра- - 
ны. : V''

в программу последнего 
: концерта -...сезона входили 
Четвертая симфония П. И. 
Чайковского и Испанская 
симфония для скрипки с 
оркестром Э. Лало. Дирижи
ровал заслуженный деятель 
искусств Молдавской ССР, 
лауреат Государственной 
премии Молдавии В. Куцен
ко. Концерт прошел на вы
соком профессиональном 
уровне и эмоциональном 
подъеме. Слушателей поко
рило искусство солиста —

. лауреата международных 
конкурсов Ильи Груберта, 
его виртуозное, мастерство.

Второй итоговый концерт 
сезона состоялся в Доме

культуры Томской птице
фабрики. Над этим коллек
тивом филармония шефст
вует уже не первый год. 
Шефство это будет еще ши
ре развиваться и крепнуть 
в рамках вклада творческо
го коллектива в решение 
задач, поставленных май
ским (1982 г.) Пленумом 
Центрального Комитета пар
тии, в гармоничное духов
ное развитие тружеников 
села.
- Слушатели исключительно 
тепло встретили выступле
ние оркестра и солиста. 
Tenlibie слова благодарно
сти, цветы — все это было 
лучшей наградой музыкан
там.

Впереди у оркестра — но
вые встречи с сельскими 
тружениками.

И. ГЛЕБОВА.

Д Е В Я Т К 
М Е Д А  А Е Й 
В Д Н Х
в  Сибирском физико-тех

ническом институте имени 
В. Д. Кузнецова результаты 
фундаментальных исследо
ваний доводятся до разрабо
ток, готовых к внедрению. 
Часть из них демонстриру
ется в павильонах ВДНХ 
СССР. Недавно пришло со
общение, что экспонаты ин
ститута награждены девя
тью медалями. На сей раз 
отличились разработчики 
измерителя параметров мик
ропровода, телевизионного 
координатора для промыш
ленных роботов и создатели 
сплавов с памятью формы.

Б. ОГОРОДНИКОВ.

«Таким образом А. П. 
Ситников своими дейст
виями, нарушив правила 
безопасности и эксп.луа- 
тации транспорта, пов
лекшие причинение тяж
кого телесного поврежде
ния Марине Киселевой и 
гибель Тани Рыбаковой, 
Наташи Киселевой и Г. А. 
Киселевой, совершил пре
ступление...».

Совершено преступление 
по неосторожности. Так 
уголовный кодекс характе
ризует большинство дорож
но-транспортных происше
ствий с человеческими жер
твами. Именно так и были 
квалифицированы действия 
водителя А. П. Ситникова.

Как это произошло? Како
ва степень вины подследст
венного? Могло ли проис
шествие быть предотвраще
но?

Эти вопросы предстояло 
решить в процессе предва
рительного следствия.

6 марта 1982 года в ясный 
субботний полдень Галина 
Ануфриевна Киселева от
правилась со своими до- 
черьми-близнеца.ми Мари
ной и Наташей к дедушке 
на ■ день рождения. Таня 
Рыбакова спешила к своему 
дяде после школы,

В то же самое время 
Ситников, бросив работу 
на заводе, на государствен
ном автомобиле со своей 
женой, можно сказать, ле
тел с 25 литрами пива, 
купленными в киоске.

На участке Иркутского 
тракта с интенсивным дви
жением, где есть две, оста
новки общественного тран
спорта, Ситников и не по
думал снизить скорость, хо

тя видел, как «...слева на
право начала переходить 
проезжую часть женщина и 
за ней девочка, за которой 
никто не смотрел» (из пока
заний самого ■ водителя). В 
действительности проезжую 
часть тракта переходили 
несколько взрослых и, чуть 
отстав, девочка (потом 
было установлено, что это 
Таня Рыбакова).

Во всех комментариях 
правил движения водите
лям разъясняется, что дети 
на дороге — особо опасная 
ситуация, потому что их 
реакция может быть самой 
неожиданной. А ведь Сит
ников давно работает води
телем.

Стремительный бег Тани 
через дорогу, запоздалое 
торможение, не предусмот
ренный правилами маневр 
вправо — так автомобиль 
наехал еще и на женщину с 
двумя ‘ девочками (они сто
яли на обочине в ожидании 
таксомотора).

В ходе расследования вы
яснилось, что Ситников ме
дицинского осмотра перед 
выездом на линию не про
ходил. Со слов бывшего ис
полняющего обязанности 
начальника транспортного 
цеха ГПЗ-5 В. М. Лаптика, 
в этом не было необходимо
сти, так как коллектив цеха 
отдыхал и накануне с во
дителями «проводилась вос
питательно - разъяснитель
ная работа». Нулевая эф
фективность этой разъясни
тельной работы теперь 
неопровержимо доказана: в 
организме Ситникова при 
обследовании найден алко
голь.

Возмутительным образом 
прореагировало на представ
ление следователя об устра
нении причин и условий, 
способствующих преступле
нию, руководство завода.

Была сделана только выпи
ска из протокола обгцеце- 
хового собрания. 24 строчки 
рукописного текста, без ис
ходящего номера, не заве
ренные печатью, представ
ляют из себя канцелярски 
холодный стереотип;

«Начальник цеха Н. К. 
Бовкун зачитал представле
ние...

Коллектив цеха, заслушав 
представление, резко осудил 
происшествие...

Выступили с критикой в 
адрес цеховой администра
ции работники.

Б. С. Лисовский сказал, 
что надо контролировать 
весь водительский состав.

В. В. Шипилов сказал, что 
трудовая дисциплина не на 
высоте».

В итоге — «администра
ция цеха (не собрание по- 

. чему-тб — С. П.) постанови
ла, что меры по устранению 
недостатков и каких-либо 
нарушений будут приняты 
в самый кратчайший срок».

Между тем в представле
нии следователя указыва
лись недостатки в организа
ции работы транспортного 
цеха: отсутствие медицин
ского контроля в субботние 
дни, использование государ
ственного транспорта в лич
ных целях и др. Фразой 
«меры будут приняты» ру
ководство цеха прикрыло 
свою беспринципность, от
несясь к гибели людей по 
вине заводского водителя 
удивительно бездушно. По
нятно, что ни о какой серь
езной воспитательной работе 
в транспортном цехе гово
рить нельзя, а нужно гово
рить о безответственности 
его руководителей, которых 
не взволновала даже смерть 
людей.

С. ПАКУЛОВ, 
старший следователь при 

ГАИ УВД.

ДЛЯ УДОБСТВ 

ОТПУСКНИКОВ
Агентство Аэрофлота с 7 

июня по 15 сентября может 
забронировать билеты для 
томичей, отправляющихся в 
Минеральные Воды, от это
го курорта до Киева, Одес
сы, Тбилиси и Еревана. В 
кассах агентства также 
можно брать билеты на об
ратный рейс за 15 дней.

□

« З Е Л Е Н А Я  А П Т Е К А »
Лет семь назад, когда 

сельский аптечный пункт 
■ке выполйкл, план сбора 
лекарственных растений, ' я 
Попросила помочь мне ребя
тишек с нашей улицы. Пя- 
=теро из них охотно отклик
нулись. Рассказала км о 
Значении трав, о правилах 
сбора. Мои юные помощни
ки после походов в лес и 
На луга так увлеченно де
лились своим маленьким
опытом, что ряды ,их Стали 
расти.

Вот так и родился в шко
де кружок «Зеленая апте
ка». Сейчас в нем 30 .ч.елб- 
век. -Вместе со старостой 
кружка составляем план ра-. 
боты на все пето. Избрана 
Своя редколлегия: интерес
ные «уголки здоровья», яр
кие санитарные бюллетени, 
экран работы к р у ж К а ' е е  
рук дело. К'аждый год гото
вят ребята для населения, 
гербарий лекарственных ра
стений, периодически' меняя 
там образцы. ,

Заготавливать ■ березовую 
почку и травы школьники 
ходят звеньями. А раз в не- , 
делю делаем коллективные 
походы. Их особенно ждут, 
так как наряду с зажига
тельным соревнованием (кто 
больше соберетВщ....мы. ста  ̂
раемся провести интересные 
игры на; природе^  ̂в, -жару, 
вместе' покупаться, а потом 
устраиваем ■■ общий-обед - на 
воздухе. Надо, вйдёть,-каки
ми веселыми „..'к.. - гордыми . 
возвращаютсд дети в. село!

РЕБЯТА НОВОНИКО
ЛАЕВСКОЙ СРЕДНЕЙ 
ШКОЛЫ СОБРАЛИ ЗА 
СЕЗОН ПОЛТОННЫ ЛЕ
КАРСТВЕННОГО СЫ
РЬЯ.

Далеко разносятся отряд
ные песни... В рюкзаках у 
каждого — килограммы тра
вы, которые после сушки и 
обработки станут дефицит
нейшим лекарством.

В конце августа мы обыч
но делаем заключительный 
поход и подводим итоги 
работы. Занявшему первое 
место предоставляем право 
зажечь костер. 4 года по.д- 
ряд это делала трудолюби
вая Ира Кобелева. За доб
рую помощь фармацевтам 
ее награждали путевкой, во 
Всесоюзный пионерский ла
герь «Артек». Очень хорошо 
работают в «Зеленой апте
ке» Ира Богомолова, Люда 
Мымрина, Лена Пономарева, 
Володя Суханов, Оля Ива
нова, Таня Ишканова, Юра 
Белослудцев -и другие. Это 

-Ям говорят спасибо боль
ные. Ведь мы теперь все 
реже отказываем посетите- 

„лям аптеки, когда-они ■ хотят 
купить лекарственные тра
вы.

В прошлом году в нашей 
местности выгорели череда, 
лист подорожника, ромаш
ка,. Ребята переключились 
на. сбор листа брусники.

корня кровохлебки, цветов 
пижмы, плодов малины. И 
собрали почти 500 кило
граммов растительного сы
рья!

Любое интересное депо 
требует развития. Нынче 
возле школы кружковцы 
посеяли три сотки календу
лы (тех самых «ноготков», 
которые так красивы в па
лисадниках и на которые 
такой спрос во всех апте
ках). А еще и совхоз выде
лил ребятам участок, кото
рый они сами обработают и 
который тоже скоро станет 
цветочным лугом. Об этом 
позаботились директор шко
лы А. Т. Пономарева и пре
подаватель биологии Т. М. 
Титова.

Думаю, что многие шко
лы могли бы перенять опыт 
юных новониколаевцев. Но 
есть у нас и нерешенные 
вопросы. Наверное, совхоз 
«Ко.м.мунист» мог бы иногда 
выделять кружковцам тран
спорт (за листом брусники 
ходят они в бор за 12 ки
лометров!). Очень нун:на и 
сушилка. Сооружение это 
нехитрое, совхозу «Комму
нист» нетрудно ее постро
ить. А то на чердаках до
мов, где живут кружковцы,- 
уже , и места не. остается 
для сушки новых и новых 
партий лекарственного сы
рья.

Т. ШЙКАНОВА, 
заведующая аптечным 
пунктом с. Новоникола- 
евка Асиновского рай

она.

ВПЕРВЫЕ НА ТОМСКОЙ СЦЕНЕ
штшш

Молодость 
с т р а н bt»

На Всесоюзной вы
ставке, посвященной 
XIX съезду ВЛКСМ.

в .здании Центрального 
выставочного зала в Моск
ве открылась ' Всесоюзная 
молодежная выставка «Мо-̂  
подсеть страны». В экспози
ции представлены произве
дения молодых художников 
из всех союзных республик.

Приятно отметить успех 
молодежного объединения 
ToMCKoii организации Союза 
художников РСФСР. Вы
ставном отобрал для ; уча
стия в выставке 14 работ 
восьми томских авторов. 
Только две. организации в 
РСФСР — Башкирская и 
Свердловская — могут со
перничать с нами по числу 
участников. В живописном 
разделе выставки можно 
увидеть пейзаж В. Самойло
ва «Синий вечер на 'Урен
гое». Томский, .Тюменский 
север, новые города, посел
ки, человек, преобразующий 
просторы Сибири, — главная 
тема в творчестве художни
ка. Картина А. Бородина 
«Размышления» — полити
ческое полотно, в котором 
автор говорит о проблемах 
войны и мира, защиты ок
ружающей среды, самом су
ществовании планеты Зем-' 
ля. Холсты Н. Белянова 
«Где-то там» и «Отраже
ние» — раздумья по поводу 
соотношения традиций и со
временности в искусстве, 
творчества и массовой куль-

' '' i '  ̂ ^ ''

туры; о месте человека в 
искусстве.

В довольно небольшом 
графическом разделе вы
ставки показаны работы 
двух наших художников. 
Постоянный участник всесо-- 
юзных и республиканских 
выставок Т. Бельчикова, на 
протяжении многих лет соз
дающая произведения о 
Томске, представлена двумя 
литографиями: «Актриса» и 
«Любимый дом». Три офор
та из серии «Новеллы о 
Томске» Н. Аксеновой так

же значатся в каталоге вы
ставки.

Из скульптуры в залах'
манежа можно увидеть
«Портрет архитектора Клю
евой» томича Н. Гнедых..

Следует поздравить и на
ших молодых участников 
театрального раздела вы
ставки — Г. Есафьеву и 
А. Князеву с успешной ра
ботой над эскизами декора
ций к спектаклю «Алень
кий цветочек» по произве
дению. С. Т. Аксакова.

Удачное выступление на

всесоюзном смотре сегодня, 
участие во всех крупных 
выставках вчера заставляют 
надеяться, что и завтра мо
лодежь. покажет новые ин
тересные работы. Сейчас 
нашей главной задачей яв
ляется подготовка к рес
публиканской выставке 
«Преображенный край» и к 
очередной зональной вы
ставке.

Б. НИКОЛАЕВ.
# ♦ ♦

НА СНИМКЕ: картина
А. Бородина «Размышле
ния».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, б ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «ВремЯ’'». 8.55. «Экран 

собирает друзей:». Выступление 
японского хора русской пес
ни «Сиракаба». 9.45. «Б у 
дильник». 10.15. «С луж у Со
ветске .му Союзу!» H .i5 . «Здо
ровье». 12.00, «Утренняя поч
та». 12..30. «Советский Союз —  
глазами зарубежных гостей». 
12.45. «Продовольстве и н а я  
программа — общенародное 
дело». 13.45. «Музыкальный 
киоск». 14.15. Премьера теле
визионного спектакля для де
тей «Солдат и змея». 15.45. 
«К луб  кинопутешествий». 16.45. 
«Сегодня — День мелиорато- • 
ра». Выступление министра 
мелиорации и водного хозяй
ства СССР Н. Ф. Васильева.

С 17.00 до 17.15 — перерыв.
17.15. «П о вашим письма.м». 

Музыкальная программа к 
Дню мелиоратора. 18.ОО: Меж
дународная панорама. 18.45. 
Программа новых мультфиль 
мов. 19.30, Пре.мьера телевизи
онного художественного филь
ма «Пиковая дама» по однои
менной повести А. С. Пушки
на. 21.00. «Время» 21.35. Ф ут
больное обозрение. 22.05. К 
60-летию образования СССР. 
Концерт Государственного Си
бирского русского народного 
хора. 22,50. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

14.20. «В  мире животных». 
15.20. «Город науки». Докумен
тальный телефильм. 16.25. 
«9-я студия». 17.25. «Открытая 
книга». Фильм 2-й. 4-я серия. 
18.30. «Наша биограсЬия». 
Фильм 22-й. «Год 1938-й». 19.30. 
Рассказывают наши коррес
понденты. 20.00. «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15. Между- 
ыародные соревнования по 
акадвдмической гребле «Б оль
шая московская регата». 20.50. 
«Выстрел в лесу». Докумен
тальный фильм. 21.00. «Бре
мя». 21.35. «Камилла». 3-я и 4-я 
серии.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 7 ию ня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Время».

ТОМСК
17.00. «Ф ильм  — детям». «А р 

мия Трясогузки». Художествен
ный фильм. 18.20. «Через гу 
манизм — к миру». Докумен
тальный фильм. 18.40. «С луж 
ба здоровья». 19.00. Студия 
«Ю ность». Летопись Великой 
Отечественной, К 40-летию 
Асиновского военно-пехотного 
училища. 19.45. «Я  помню чуд
ное мгновенье...» Фильм-кон- 
церт. 20.35. -«Собеседник». Про
должаем разговор о пробле.мах 
семьи. Э1.10. Новости. 21.25. 
■«Горизонты науки». Передачу 
ведет председатель президиу
ма Томского филиала СО АН 
СССР, директор Института 
оптики атмосферы, депутат 
Верховного Совета СССР ака
демик В. Е. Зуев.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

1в.ЗО. «Коммунист и время*. 
19.00. «Последней ' весной». 
Фильм-концерт. 1G.25. «Для 
вас, садоводы». 19,45. «Как ва
рят сталь?» Научно-популяр
ный фильм. 10.55. «Рассказы  
о Томске». Писатели-фагггасты. 
Ведёт передачу писатель С. А. 
Заплавный. 21.00. «М ир в трех 
измерениях». Художественный 
фильм. 22.30. Новости.

Поправка
в очерке «Решение» 

(«Красное знамя», 4 апреля 
с. г.) по вине автора, со
трудника редакции А. Со
ловьева, неверно оценена 
деятельность бывшего пред
седателя колхоза «1 Мая». 
Первомайского района М. С. 
Якименко, в свое время 
много сделавшего для ук
репления этого хо.зяйства, в 
частности для достижения 
рентабельности.

Редакция приносит изви
нения М. С. Якименко.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Балет известного совет
ского композитора народно
го артиста СССР Андрея 
Петрова «Сотворение мира» 
широко популярен в нашей 
стране и за рубежом. До 
сих пор, , однако, он не ста
вился на томской сцене.

Наши гости — артисты 
Татарского государственного 
театра оперы и балета им. 
М. Джалиля — заполнили 
этот пробел. В пятницу 
впервые балет «Сотворение 
мира» был поставлен казан
скими артистами на сцене 
облдрамтеатра. Переполнен
ный зал многократ!.»} воз
никавшими аплодисментами 
приветствовал исполнителей 
и создателей этого совре
менного балетного спектак
ля. Балет поставлен выпу
скником ГИТИСа бывшим 
солистом балета театра 
Р. Ибатуллиным. Это его 
дипломная работа. Спек
такль только начинает сце
ническую жизнь; «отроду» 
ему всего один сезон.

НА СННМКЕ; сцена из 
спектакля «Сотворение ми
ра». Бог — заслуженный ар
тист Татарской АССР Вла
димир Яковлев, Адам — ар
тист Николай Малышев.

Фото П. Гончарова.

ТЕАТР ДРАМЫ
Гастроли . Государственного 

театра оперы  и балета им ени  
М. Дж алиля.

6 июня. «Донтор Айболит» 
■— 12. «Чио Чио-сан» — 10-30.

7 июня. «Ромео и Д ж ул ьет
та» — 19-30.

шшшш
6 и ю ня . Гастроли М о ско вско 

го  ц и р ка  — 10-30, 13, 16, 19-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
й С П О Ц Т А - :

6 ИЮНЯ. Цветной широкоэк
ранный художественный фильм- 
комедия «Спортлото-82» — 14, 
17, 20. ^

в КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

6 июня.
Крамера» —
21. «Возьми
11.

«Крамер против 
9. 13, 15, 17. 19, 

меня с собой» —

7 ию ня. «Крамер против 
Крамера» — 9, 11, 13, 15, 17, 
19. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
6 и ю ня . «Карнавал» (две се- 

PHn") — 9-30, 13. 16, 18-40,
21-20. «Карнавал» (две сер ии )— 
9, 12, 15. 18-10, 20-50. Зал к и 

нохроники. «П ионерские стар
ты», «Горны  над миром», «Этю
ды о нравствен кости» — 9,
10-05, 11-10. 12-15. 13-20.

7 и ю ня . «У раган» — 9, 10-50. 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Карнавал» (д ве '‘серин)
— 9-30. 13. 16. 18-40, 21-20. 
Зал кинохроники. «П ионерские 
старты », «Горны над миром», 
«Этюды о нравственности» — 
9, 10-05, 11-10. 12-15, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
6 июня. «Радуга семи на

дежд» — 9. «Карнавал» (две 
серии) —- 10-40, 13-20, 16. 18-40, 
21-20. «Карнавал» (две серии)
— 9-20, 12-20, 15. 17-40, 20-20.

7 и ю н я . «Кольца Альманзора»
— 9. «Ураган» — 9. 10-50,
12- 40, 14-30. 16-20, 18-Ю. 20.
21-50. «Оружие» — 8*-50. 12
13- 40, 15-20, 17, 21-20. «Карна
вал» (две серии) — 18-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
6 ийня. «П огр ан ичн ы й  пес 

А лы й» — 12-40. «Ангар-18» — 
9, 1'1. 13. 15, 17. 19. 21. «М у
ж и ки »  — 9. 10-50, 14-20, 16-10
18. 19-50. 21-30.

7 ию ня. «Черная кур и ц а , или
Подземные м<ители» — 10-50.
«34-й с ко р ы й » — 9 10-40 12-20' 
14. 16. 17-40, 19-20. 21. ’ «Зна
ком ство по брачном у свиде
тельству» — 9. 12-40. 14-20,
16, 17-50. 19-40, 21-10.

«ПИОНЕР»
6 июня. Мультсборник «Сын

Орлиной пещ еры » — 9. 11,
«Девочка с синим  ранцем» —’
I. 3. 15. «Битва за Рим» — 17.
19. 21.

7 ию ня. «Девочка с синим  
ранцем» — 9, 13, 15. «Золуш 
ка» — 11. «Выстрел в тумане»
— 17, 19. 21.

«СИБИРЯК»
6 июня. «М инута молчания»

— 9-20. «Выстрел в тумане» —
I I .  12-40. 14-20, 16-20. 17-40.
19-20. 21.

7 ию ня. «М инута молчания»
— 9-20. «Правда лейтенанта
Климова» — 11. 12-40, Д4-20,
16. 17-40, 19 :20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

6 июня. М ул ьтсб орн и к № 51 
13, 15. «Роковое путеш ест

вие» (две серии) — 18, 21,
дом  КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
6 июня. «З ай чи к  в о ч ка х»  — 

15. «Ш тормовое пред упреж д е
ние» — 17-10, Д9, 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
6 июня. «Ж дите меня, остро

ва»— 10-30. «Бешеные деньги»
— 12, 14, 16. 18, 20.

7 июня. «Последние ска ч ки »
—  10-30. «Н ичего не сл уч и 
лось» 12. 14, 16, 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
6 июня. «Д евуш ки  долж ны  

вы ход ить  зам уж »  (две серии) — 
17, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
6 июня. «От зим ы  до зимы»

— 15, 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

6 июня. «Последний тайм» —
Ш, 21.

Томскому НИИ курорто
логии требуются на посто
янную работу врачи; заве
дующий консультативно-по
ликлиническим отделением, 
физиотерапевт, терапевт, 
врач лаборатории функцио
нальной диагностики, а 
также старший лаборант- 
биохимик, старший инже
нер-патентовед.

Обращаться: г, Томск, ул. 
Р. Люксембург, 1, к дирек
тору.

Государственный театр оперы и балета 
имени М. Джалиля

Дополнительный спектакль
26 июня С. Прокофьев

«РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА»
(балет в 3-х действиях).

Нача-до — в 15 часов.

8 июня Б кинотеатре 
«Пионер» состоится общест
венный просмотр нового ху
дожественного фильма
«ПРИДУТ СТРАСТИ-МОР- 
ДАСТИ» (производство сту
дии «Ленфильм»),

Автор сценария и режис
сер — Эрнест Ясан.

Начало — в 10 часов.

Томский и иж е иер но -  
строительный институт 17
июня проводит вступитель
ные экзамены для абитури
ентов заочного факультета.

Документы npi-шимаются 
с 14 до 19 часов по адресу: 
г. Томск, Макушина, 9, при
емная комиссия.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом объедине
ния «Союзтомекмелиорация»
проводят набор на курсы 
машинистов бульдо.зеров и 
экскаваторов, водителей ка
тегории «С». Принимаются 
лица, отслужившие в армии.

Срок обучения — 3—5 ме
сяцев.

За время обучения вы
плачивается стипендия в 
размере 70—76 рублей в ме
сяц.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству; или ст. Пред- 
теченск, ул. Мелиоративная, 
1, в учебный комбинат.

Проезд автобусом №№ 7, 
119 д6 остановки «Предте- 
ченск».

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Сыктывкаре Коми 
АССР на равноценную в 
г. Томске.

рбращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 37, коми. 228.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(34 кв. м) в г. Новокузнец
ке на равноценную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Стародепрвекая, ,34, кв. 1 
(после 18 часов); или по те
лефону 59-32-29, спросить 
Муленкову.
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